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СИМФЕРОПОЛЬ, 2 октября. (ТАСС). 
Сегодня Первый секретарь ЦК КПСС, 
Председатель Совета Министров СССР 
товарищ Н. С. Хрущев посетил сов
хоз «Южный». Вместе с ним здесь 
побывали капдидат в члены Прези
диума ЦК КПСС, первый секретарь 
ЦК КПУ П. Е. Шелест, секретарь ЦК 
КПСС В. И. Поляков, а также первый 
секретарь Крымского сельского обко
ма КП Украины И. К. Лутак, первый 
секретарь Крымского промышленного 
обкома КП Украины Н. П. Суркин, 
председатель исполкома Крымского 
областного (промышленного) Совета 
депутатов трудящихся В. Н. Дружи
нин.

Директор совхоза Г. А. Хачира-

швили ознакомил Н. С. Хрущева и 
других товарищей с технологией 
предприятия. В зале клеточного со
держания несушек бригадир, Герой 
Социалистического Труда А. И. Геть- 
ман продемонстрировала работу кор
мораздатчика, яйцесборной машины.

В широкогабаритном птичнике 
бригадир Е. А. Бибик показала рабо
ту автоматов, сконструированных 
совхозными умельцами.

Тепло попрощавшись с птичница
ми, товарищи Н. С. Хрущев, П. Е. 
Шелест, В. И. Поляков и сопровож
дающие их лица направились в сов
хоз «Красный», где недавно вступи
ла в строй фабрика по выращиванию 
мясных цыплят-бройлеров.

ШИРЕ РАЗМАХ ПРЕДОКТЯБРЬСКОГО СОРЕВНОВАНИЯ!
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Великому Октябрю-1 Трудовые победы На вахте — строители

достойную встречу
Добрая нынче осень — погожая, 

урожайная. Но плоды своего труда 
пожинают не только земледельцы. 
Закончился третий квартал, и ра
ботники промышленности, строи
тельства, транспорта подводят ито
ги сделанному, подтягивают новые 
резервы, чтобы успешно взять ру
бежи шестого года семилетки.

Неплохо в этом году поработали 
хлеборобы большинства хозяйств 
области. В закрома Родины засы
пано более 6 миллионов пудов хле
ба. Все производственные управле
ния перевыполнили план продажи 
зерна государству. Закладывают
ся прочные основы для будущего 
урожая. В целом по области пол
ностью засыпаны семена, полным 
ходом идет взмет зяби.

Неплохой урожай собирают и 
работники промышленности. Девя
тимесячный план выпуска продук
ции выполнен с некоторым превы
шением. Страна получила сверх 
плана немало электромоторов, 
шахтных машин, режущего инстру
мента, различных кабельных изде
лий, электроламп и другой очень 
важной продукции. ♦

Но сделано далеко не все. У нас 
еще немало отстающих колхозов и 
совхозов, предприятий и даже це
лых отраслей народного хозяйства. 
Отстает нынче лесная промышлен
ность. Никак не наберут нужных 
темпов строители. На многих 
участках производства неумело ор
ганизуют труд, слабо используют 
технику, плохо считают народные 
деньги' Не всегда продукция вы
пускается в нужной номенклатуре 
и ассортименте, требующегося ка
чества. А это значит, что народное 
хозяйство недополучает нужных в 
первую очередь и высокого каче
ства изделий и товаров.

Много неотложных дел у земле
дельцев и животноводов. Уже по
явились первые «белые мухи», а 
во многих хозяйствах очень мед
ленно идет взмет зяби. В Пара- 
бельском, Кривошеинском управ
лениях на 1 октября поднято зяби 
менее чем наполовину ярового 
клина. Во многих хозяйствах мед
лят с уборкой картофеля. Не везде 
хорошо подготовились к зимовке 
скота.

Подтягивание этих и других от
стающих участков — главный ре
зерв в борьбе за досрочное выпол
нение заданий шестого года семи
летки.

Сейчас в области, как и по всей 
нашей великой стране, развертыва
ется всенародное предоктябрьское 
соревнование. Труженики городов 
и сел становятся на предоктябрь
скую трудовую вахту, обещают Ро 
дине досрочно выполнить десяти 
месячный план, ввести в действие 
новые резервы.

Одними из первых в нашей об
ласти знамя предоктябрьского со 
ревнования подняли трудящиеся 
томского завода «Сибэлектромо- 
тор».

Моторостроители решили к 
празднику дать сверхплановой 
продукции на 500 тысяч рублей, 
выполнить годовой план отгрузки 
электродвигателей для Большой 
химии, значительно улучшить ка
чественные показатели.

Вчера в нашей газете было опуб
ликовано обращение рыбаков арте
ли имени Толпарова Каргасокского 
района ко всем рыбакам области. 
Они дали слово выполнить годовой 
план добычи рыбы к 7 ноября.

Эта патриотическая инициатива 
одобрена Томским обкомом КПСС. 
Пример каргасокских рыбаков зо
вет все коллективы предприятий и 
строек развернуть настойчивые по
иски резервов для досрочного вы
полнения плана шестого года семи
летки.

Высокие обязательства взяли 
трудящиеся заводов подшипнико
вого, режущих инструментов, кол
хозники Аскновского управления, 
александровские нефтеразведчики 
и многие другие передовые коллек
тивы нашей области. Они обещают 
порадовать социалистическую Ро
дину в день ее рождения новыми 
трѵдовыми успехами.

Все участники предоктябрьской

вахты обязуются не только значи
тельно перевыполнить свои объем
ные показатели, но и работать бе
режливо, выпускать высококаче
ственную продукцию, постоянно 
совершенствовать производство.

И оно понятно. Борьба за увели
чение выпуска продукции с мень
шими затратами, за технический 
прогресс на всех участках произ
водства — знамение нашего заме
чательного времени. Почти в каж
дом социалистическом обязатель
стве коллективов промышленных 
предприятий имеется пункт: по
следовать примеру москвичей. Это 
значит—на предприятиях начинает
ся массовый поход за повышение 
рентабельности, за обеспечение 
безубыточности каждого изделия.

Труженики совхозных и колхоз
ных полей обязуются образцово 
завершить все без исключения по
левые работы, в ближайшие дни 
закончить взмет зяби, обеспечить 
образцовую зимовку скота, умело 
внедрять достижения науки и тех
ники в производство, оказывать по
мощь отстающим.

Социалистическое соревнование 
— дело творческое. Оно вызывает 
у советских людей подъем душев
ных сил, будит творческую ини
циативу, рождает трудовой энту
зиазм.

В эти предпраздничные дни на
стойчивые поиски рождают новые 
добрые начинания.

На заводе «Томкабель» по при
меру передовых предприятии стра
ны решили ежедневно подводить 
итоги работы по основным количе
ственным и качественным показа
телям. Это сразу активизировало 
соревнование. Теперь все кабель
щики отчетливо видят свои успехи 
и упущения, оперативнее вводят в 
действие имеющиеся резервы.

Замечательную инициативу про
явила недавно бригада лесоруоов 
из Ергайского леспромхоза, кото
рой руководит Владимир Корнеев. 
Этому дружному коллективу за от
личную работу присвоено звание 
«Лучшая лесозаготовительная
бригада страны». Теперь эта брига
да начала новое доброе дело 
развернула борьбу за экономию 
средств на каждом рабочем месте, 
завела коммунистическую соерега 
тельную книжку бережливости. 
Уже в этом году четверо настойчи
вых из Ергая обещают сэкономить 
32.700 рублей. А сколько сберегут 
лесорубы, если все поддержат это 
замечательное движение! Ведь 
только в комбинате «Томлес» око
ло 500 комплексных лесозаготови
тельных бригад.

Таких добрых начинаний немало 
появилось в эти дни на наших за
водах, фабриках, в леспромхозах, 
в колхозах и совхозах, в научных 
лабораториях и студенческих ауди
ториях.

Важно вовремя заметить это 
новое, оказать ему поддержку, ^пи- 
роко распространить по всей обла
сти. Н ельзя терпеть формализм, 
равнодушие в таком живом деле, 
каким является соревнование со
ветских людей. А  такие факты, к 
сожалению, имеются. Очень плохо, 
например, руководят соревновани
ем двадцатитысячников комоинат 
«Томлес» и обком профсоюза ра
бочих лесной, бумажной и дерево 
обрабатывающей промышленности. 
Медленно распространяются у нас 
новочеркасский метод непрерывно
го планирования, саратовский ме
тод сдачи продукции с первого 
предъявления и многие другие цен
нейшие начинания.

Партийные комитеты, партий 
ные, профсоюзные, комсомольские 
организации должны возглавить 
соревнование, позаботиться о том, 
чтобы создать условия всем его 
участникам для выполнения приня 
тых обязательств, добиться внед
рения достижений науки и передо
вого опыта на всех участках про
изводства.

Все на предоктябрьскую трудо
вую вахту! Встретим 47-ю годов
щину Великой Октябрьской социа
листической революции новыми 
трудовыми победами!

С о в е т с к а я  д е л е г а ц и я  в П е к и н е
ПЕКИН, 1 октября. (ТАСС). Член 

Политбюро ЦК КПК, мэр Пекина Пын 
Чжэнь вчера принял советскую деле- 
гацию во главе с кандидатом в чле
ны Президиума ЦК КПСС, председа

телем ВЦСПС В. В. Гришиным, нахо
дящуюся в Пекине в связи с празд
нованием 15-летия КНР. Во время 
приема состоялась беседа.

В тот же день делегацию принял 
председатель ЦК КПК Мао Цзэ-дун.

х л е б о р о б о в
Центральный Комитет КПСС и { 

Совет Министров СССР сердечно \ 
поздравили трудящихся Тамбов
ской области с выполнением со
циалистических обязательств по j 
продаже хлеба государству. В за- | 
крома Родины засыпано 40 мил
лионов 100 тысяч пудов зерна— ;

3 миллиона 500 тысяч пудов s 
больше, чем предусмотрено пла- \ 
ном.

Подсчитав свои возможности, 
хозяйства Тамбовщины решили ; 
продать государству 20 миллио- ] 
нов центнеров сахарной свеклы, ‘ 
650 тысяч центнеров подсолнеч- 5 
ника, 130 тысяч тонн картофеля. ; 

*
Успешно выполнили социали

стические обязательства по прода
же зерна государству труженики 5 
сельского хозяйства Липецкой об- $ 
ласти. Родина получила от них ; 
26 миллионов 143 тысячи пудов < 
хлеба — на 2 миллиона 943 ты- < 
сячи пудов больше, чем преду
сматривалось планом. Централь
ный Комитет КПСС и Совет Мини- < 
стров СССР горячо поздравили і 
трудящихся области с этой тру- \ 
довой победой.

Липецкие земледельцы перевы
полнили план сева озимых куль- 5 
тур, широким фронтом ведут убор- , 
ку сахарной свеклы, картофеля и ! 
овощей.

* *

Центральный Комитет КПСС 
Совет Министров СССР сердечно < 
поздравили всех трудящихся 0 р- < 
ловской области с выполнением < 
социалистических обязательств по \ 
продаже хлеба государству. Кол- ' 
хозы и совхозы области засыпали 5 
в закрома Родины 19 миллионов 5 
пудов зерна при плане 16,8 мил- < 
лиона пудов.

Орловские хозяйства в этом roj 
ду вырастили хороший урожай 
сахарной свеклы, картофеля, ку
курузы и конопли. Сейчас ведет
ся массовая уборка этих культур. ;

(ТАСС).

Коллектив строительного
управления № 11 треста «Томск- 
строй» выполнил план девяти ме
сяцев на 104,2 процента. Выра
ботка на одного работающего со
ставила 112,6 процента по срав
нению с плановой. Особенно хо
рошо поработал участок N° 2, воз
главляемый Ю. Ручкииым. Про
грамма девяти месяцев выполне
на здесь на 123,8 процента.

0 завершении годового плана 
рапортовала бригада молодого 
коммуниста Петра Куклина. Плот
ники этого коллектива добились 
высокой производительности тру
да: 130— 170 процентов — та
ковы их показатели. Неплохо ра
ботают маляры Тимофея Шило
ва.

Высокопроизводительный труд, 
высокое качество работ отличают 
бригады Елены Балашовой, Бори
са Кизлевича, Александра Родио
нова, Ивана Захаренкова. Бригада 
последнего, опережая время, 
строит в счет 1961 года.

Как всегда, успешно справля
ются с заданиями монтажники из 
бригады Александра Будько — 
пионеры крупнопанельного домо
строения в Томске. Не ниже по
лутора норм в смену —  таков их 
постоянный «потолок».

Строители упраг.ления приня
ли повышенные обязательства в 
честь Октября.

Закончить монтаж 80-квартир
ного дома по улице Салтыкова-

С опережением 
г р а ф и к а

17 сентября бригада Виктора Ва
сильева из Александровской экспе
диции приступила к проходке новой 
скважины. Буровики работают с 
опережением графика. Они «прошли» 
уже более 1.700 метров.

В честь 47-й годовщины Великого 
Октября бригада решила закончить 
бурение скважины на 5 дней раньше 
срока.

М. СИДОРОВ.

Щедрина, ввести в эксплуатацию 
другой дом по улице Нахимова в 
канун праздника —  вот обяза
тельства монтажников участка 
крупнопанельного домостроения.

Коллектив строительного уча
стка N° 2 решил в октябре ввести 
в строй магазин и столовую, дом 
для жилищно-строительного ко
оператива «Томич». Повысить 
производительность труда и каче
ство строительных работ, сдать в 
эксплуатацию три объекта — та
кое слово дали работники четвер
того участка. Строители первого 
участка обязались освоить все 
титульные ассигнования этого го
да к 1 декабря.

С. ЗУД0В, 
председатель постройкома 
СУ-11 треста «Томскстрой».

В этом году совхоз «Рыбаловский» производит молока на корову 
значительно больше прошлогоднего. По надоям молока это хозяйство 
занимает первое место в Томском управлении. За восемь месяцев 
совхоз выполнил годовой план продажи молока государству на 88 про
центов.

В этом хозяйстве много молодых, но опытных инициативных доя
рок. Они-то своим трудолюбием и куют славу родному совхозу. Доб
рый вклад в общее дело вносит молодая доярка Валентина Сгибнева. 
В летние месяцы она добивалась высоких надоев от каждой коровы 
своей группы по 350 и больше килограммов. А всего в этом году 
Валентина получила больше 2 тысяч килограммов молока от коровы 
и идет в первых рядах лучших доярок управления.

НА СНИМКЕ: доярка совхоза «Рыбаловский» Томского управле
ния В. Сгибнева.

Фото Ф. Хитриневича.

ОТРЕМОНТИРУЕМ
половину комбайнов к 20 октября

О т к р ы т о е  п и сь м о  м е х а н и з а т о р о в  к о л х о з а  „1-е М а я а А с и н о в с к о го  у п р а в л е н и я  
и  р а б о т н и к о в  П ы ш к и н о -1 р о и ц к о г о  о т д е л е н и я  „С е л ь х о з т е х н и к и * 

к о  всем  м е х а н и з а т о р а м  о б л а с т и

Хороший урожай зерновых выра
щен в этом году на полях колхоза 
«1-е Мая». Тучные нивы радовали 
глаз, вселяли в сердца гордость за 
сделанное.

Нам предстояло убрать 7.432 
гектара зерновых. В битву за хлеб 
мы вступили, имея на вооружении 
тридцать степных кораблей. Йо в 
эту страду мы были сильнее не толь
ко техникой. Появился новый метод 
ее использования — групповой. Это 
повышало производительность машин, 
позволяло сократить сроки уборки, 
облегчало проведение технических 
уходов за ними. Кстати, впервые 
вместе с комбайнерами в поле выеха
ли «комбайновые доктора» — ма
стера-наладчики. Рядом с колхозны
ми механизаторами трудились пять 
комбайнеров из Пышкино-Троицкого

ДРУЖНЫЙ КОЛЛЕКТИВ
Наша смена борется за 

звание коллектива ком
мунистического труда. 
Сейчас, накануне Ок
тября, между бригадами 
развернулось соревнова
ние за высокие показа
тели и отличное качест
во продукции. Мы пере
смотрели свои обязатель
ства, дополнили их, 
сделали более конкрет
ными. Десятимесячное 
задание будет выполне
но к 28 октября.

Все работы построены 
по принципу потока, и 
поэтому нужно быть 
уверенным, что ни на

одном участке не будет 
заминки. И мы верим 
друг другу. Есть среди 
нас передовики, есть и 
такие, которые пока «се
реднячки», но нет от
стающих и равнодуш
ных.

Сейчас впереди брига
да коммунистического 
труда Г. Е. Путиенко. 
Григорий Евгеньевич— 
старейший рабочий цеха. 
Он пользуется большим 
уважением у всех нас, на 
него равняются осталь
ные.

И молодежь не хочет 
отставать. Бригада Ве

ры ‘ Грушницкой нередко 
завоевывает первенство 
в соревновании.

Многие молодые ра
бочие приобрели трудо
вые навыки и специаль
ность в нашем цехе. 
Только у одной Анаста
сии Михайловны Петра- 
ченко 10 учеников. Ря
дом с ней сейчас трудят
ся Лидия Дробышева, 
Валентина Рудакова, Ва
лентина Манькова. И они 
стараются не отстать от 
«учительницы».

Чтобы постоянно под
держивать огонек сорев
нования, следить за вы

полнением задания, в 
цехе внедрен почасовой 
график. Каждый час мы 
знаем, как выполнен 
план, кто сколько сде
лал. Если кто отстает ■ 
нужна помощь —  помо
жем. Кто не торопится ,̂ 
работает с прохладцей 
— держит ответ перед 
всеми.

Наша смена завоева
ла первое место по це
ху. Мы надеемся, что к 
7 ноября мы не уступим 
первенства.

М. СТАРОДУБЦЕВ, 
мастер Томской ка
рандашной фабрики.

отделения «Сельхозтехника». Хоро
шему качеству уборки способство
вала правильно разработанная систе
ма оплаты труда. Заработок комбай
неру начислялся не за число убран
ных гектаров, как это было раньше, 
а за количество намолоченных цент
неров зерна.

Мы гордимся тем, что завершили 
уборку одними из первых в Асинов- 
ском управлении. Колхоз значитель
но перевыполнил план продажи хле
ба государству, сдав в закрома Ро
дины 20.109 центнеров зерна.

Уборка родила своих маяков. Над 
бункером комбайна Ивана Магазин- 
никова, механизатора майской брига
ды, всю страду развевался красный 
флажок — символ трудовой славы. 
Бункер его агрегата украшают пять 
остроконечных звезд. Это значит, 
что Иван Магазинников намолотил 
больше пяти тысяч центнеров зерна. 
Комбайнер туендатской бригады 
А. И. Корзик также проявил упор
ство « самоотверженность, намолотив 
4.690 центнеров хлеба. Почти столь
ко же зерна отвезли машины на ток 
от комбайна Виктора Залевского.

Хорошая организация труда меха
низаторов на уборке, широко раз
вернувшееся среди них социалисти
ческое соревнование позволили до- 
стичь высокой выработки на каждый 
агрегат. Поэтому на месяц раньше по 
сравнению с прошлыми годами ком
байны ушли с полей.

Метод технического обслуживания 
колхозных машин отделением «Сель
хозтехники» положительно зареко
мендовал себя. Эти связи и впредь 
будут крепнуть.

Сейчас колхозные комбайны ста
вятся на зимнее хранение на терри
тории отделения. Мы выиграли вре-

Т ракторы  на приколе
Старики говорят, что такая бла

гоприятная осень, как нынче, слу
чается раз в 10— 15 лет. Действи
тельно, за август и сентябрь всего 
два—три раза выпадал дождь, а ос
тальное время стояли сухие, солнеч
ные дни. И тем не менее, в колхозе 
имени Фрунзе под первый снег по
пало 12 гектаров гороха. Под снег 
могло уйти несколько сот гектаров 
хлеба. Но выручили соседи. Из кол
хозов «Сибиряк» и имени Жданова 
послали фрунзенцам 8 лучших ком
байнеров. которые проработали там 
по 7 дней.

С уборкой урожая, хотя и с по
мощью соседей, одними и з самых 
последних в управлении, но все-та
ки справились. А вот вспашку зяби 
затянули непростительно. На 1 ок
тября план пахоты был выполнен 
только на 40 процентов, в то вре
мя как в соседнем хозяйстве «Сиби
ряк» закончили пахоту' 25 сентяб
ря. Почему так получилось? В хо
зяйстве 22 гусеничных трактора, 
однако на пахоте из них работает 
только половина, остальные проста
ивают то по техническим причинам, 
то по организационным неполадкам.

В вершининской бригаде стоят на 
приколе три трактора из четырех, все 
из-за поломок. Половина тракторов 
простаивает ежедневно в дубровской

бригаде, а в последние два дня ос
тановились даже и те машины, ко
торые исправны: в поле нет ни грам
ма диземазки. Колхоз задолжал Зы
рянской нефтебазе за горючее и диз- 
смазку 5 тысяч рублей. Нефтебаза 
в долг больше не дает. На счету 
колхоза — ни копейки.

Чтобы поправить финансовое со
стояние, можно организовать сдачу 
государству лыюпродукции. Лен в 
хозяйстве отличный, чуть ли не са
мый лучший в управлении. Однако 
он лежит мертвым капиталом. До сих 
пор не заскирдовано 38 гектаров 
льна, а обмолот по существу не на
чинали в колхозе. Государству про
дано всего 45 центнеров семян льна, 
а льносоломки — ни одного кило
грамма.

Немало денег можно было получить 
колхозу и за картофель. Как извест
но, эта культура ценится дорого: 
каждый гектар может дать хозяйству 
400-500 рублей дохода. Однако і  
уборка картофеля, которого здесь 
65 гектаров, идет из рук вон плохо. 
На 1 октября здесь оставались не
убранными около половины посевов. 
Вот уж поистине—ходить по руб
лям, а просить в долг копейки!

Председатель артели тов. Петра-

шов вместо организации использо
вания всех этих резервов «бьет во 
все колокола»: дайте в долг горюче
го, диземазки! Он добивается этого 
через партком и производственное 
управление. А время идет, тракторы 
стоят, и зябь пашется черепашьими 
темпами.

С семенами в колхозе дело обсто
ит, на первый взгляд, не так уж пло
хо: они засыпаны полностью. Однако 
дальнейшая подработка зерна идет 
медленно и плохо. До сих пор не 
очищено около половины заготовлен
ных семян, да и те, что считаются 
очищенными, далеко не все пригод
ны для сева. Состояние же отдель
ных партий вызывает серьезную 
тревогу. Из 180 центнеров пшени
цы ж 140 центнеров гороха, прове
ренных контрольно-семенной лабо
раторией, ни один центнер не ока
зался кондиционным как по чисто
те, так и по влажности.

Этой весной в селах Дубровке и 
Мишутине было начато строительст
во двух зерноскладов. В течение все
го лета на объектах не хватало ра
бочей силы, стройматериалов. Строи
лись они медленно. По сей день ни 
один из складов не готов для засып
ки семян.

В спешном порядке изыскиваются

амбары и помещения вроде старых 
конюшен. Семена в них засыпают без 
соблюдения элементарных правил 
хранения. Если бы тов. Петрашов и 
другие руководители колхоза по-хо
зяйски занимались подготовкой к за
сыпке семян, они не стали бы одно
временно возводить два склада. Все 
стройматериалы и людей они со
средоточили бы на одном объекте. 
Тогда один склад можно было бы 
давно сдать в эксплуатацию и боль
ше половины семян засыпать в на
дежное хранилище. Однако об этом 
никто серьезно не подумал: погна
лись за двумя'зайцами и не догнали 
II I  одного.

Нынешнее лето было благоприят
ным для развития зерновых культур. 
Однако в колхозе имени Фрунзе уро
жай по-существу остался на уровне 
прошлого засушливого года. Это про
изошло потому, что значительную 
часть посевов пришлось размещать 
по весновспашке. Много земель бы
ло засеяно плохими семенами. Одна
ко, как видно из приведенных при
меров, прошлогодний урок не пошел 
впрок руководителям колхоза. Мед
ленными темпами вспашки зяби, 
плохой подготовкой семян они нано
сят непоправимый ущерб будущему 
ѵрожаю. "’А

М. МЕТЕЛЬСНИЙ.

мя и можем нарушить давнюю, но 
ничем не оправданную традицию, ког
да комбайны ремонтируются перед 
самой уборкой. Решили приступить 
к их ремонту уже сейчас.

Мы подсчитали свои возможности 
и пришли к выводу, что пятнаді:?ть 
машин — пятьдесят процентов все
го комбайнового парка— сможем от
ремонтировать к 20 октября. Ремонт 
будет в е с т ь  и зимой. К наступле
нию весны все комбайны встанут на 
линейку готовности. Сейчас все аг
регаты почищены и поставлены на 
деревянные колодки. Двигатели на 
зиму укрыты, а основные детали сня
ты, смазаны и сданы на склад. На 
каждый комбайн заведена дефектная 
ведомость.

Колхоз выделил для осеннего ре
монта 14 механизаторов. Со своей 
стороны отделение «Сельхозтехники» 
берет на себя выполнение всех сле
сарных и токарных работ. Для меха
низаторов с отдаленных бригад обо
рудовано общежитие.

Среди механизаторов разверты
вается соревнование за ускоренные 
темпы ремонта. Ежедневно подводят
ся итоги, выходят боевые листки. 
Работники отделения «Сельхозтех
ники» со своей стороны прилагают 
все силы к тому, чтобы вовремя удов
летворить заявки механизаторов.

Что дает ранний ремонт комбай
нов? Во-первых, осенью по горячим 
следам, когда в памяти еще свежи 
все «болезни» машины, гораздо лег
че устранить их. Во-вторых, механи
заторы могут быть использованы ле
том на заготовке кормов, когда на 
счету каждый человек.

Одновременно будем ремонтировать 
и прицепной инвентарь: сеялки,
культиваторы, плуги. К сорок седь
мой годовщине Октября эта работа в 
основном будет завершена.

Для приема отремонтированной 
техники в колхозе создается специ
альная комиссия, в которую войдут 
главный инженер, механик, началь
ники комбайновых отрядов, механи
заторы.

Мы обращаемся ко всем механи
заторам области с призывом последо
вать нашему примеру. В каждом 
хозяйстве можно организовать ремонт 
техники с осени. Это позволит бы
стрее убирать урожай, не допустить 
потерь зерна.

М. ЯКИМЕНКО, председа
тель колхоза «1-е Мая»: В. ПЕ
РЕКОСОВ, управляющий Пыш- 
кино - Троицким отделением 
«Сельхозтехники»; И. ЧЕРНЯВ
СКИЙ, механик колхоза; И. ЗА- 
ЛЕВСКИИ, С. ПАРЕЦКИЙ, 
комбайнеры; А. ЛИХАЧЕВ, на
чальник станции технического 
обслуживания отделения «Сель

хозтехники»; Э. ВАГНЕР, сле
сарь отделения.

Н а сибирской  а в то с тр а д е
БАРНАУЛ, 2 октября. (Корр. 

ТАСС). Сегодня сдан в эксплуата
цию 300-метровый железобетон
ный мост через реку Чумыш.

Мост через реку Чумыш являет
ся одним из крупных сооружений 
на строящейся автомагистрали 
Барнаул — Новосибирск. Сейчас 
уже проложено больше половины 
дороги между двумя индустриаль
ными центрами.

*
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Со скидкой на сезонность
Воскресенье, 4 октября 1964 г. К: 233 (12428)

О том, что лекторская группа се
ла Соколовки работает хорошо, нам 
рассказал ответственный секретарь 
Кривошеинекой районной организа
ции общества «Знание» Николай 
Илларионович Саськов.

— Руководит группой Александр 
Трофимович Галямин, человек с 
большим опытом, — сказал он. — 
Привлек к чтению лекций всю мест
ную интеллигенцию. Хорошо в Со- 
коловке поставлена и агитационно- 
массовая работа.

И вот мы подъезжаем к Соколов- 
ке. Накатанная до блеска дорога 
спускается в ложбину. По обеим 
сторонам дороги расположено село. 
В центре села — школа.

Одиннадцатый учебный год начи
нает в этой школе преподава
тель истории и географии .........
Александр Трофимович Галя
мин, а в Крнвогаеинском рай
оне он начал работать до вой
ны. Управляющий -фермой
Пван Петрович Степанюк, быв- ___
ший ученик Александра Тро- ~  
фимовича, рассказывает о работе 
сельских лекторов, которыми руко
водит Галямин. Много лекций на 
различные темы прочитано и в сель
ском клубе, и в школе, и в сосед
них селах. Запомнились лекции «О 
большой химии», «Химия и продук
тивность сельского хозяйства», 
«Борцы за власть Советов» и мно
гие другие.

Наиболее активные лекторы — 
А. Т. Галямин, киномеханик И. Н. 
Безделов. Особенно тепло говорят 
соколовцы о молодой учительнице 
Нине Дмитриевне Пузановой. За что 
бы она ни взялась, все выходит у 
нее интересно. Читала она лекции, 
организовала коллектив художест
венной самодеятельности, выезжала

с ним в соседние села, весной — на 
поля.

Но, рассказывая о работе лекто
ров, об интересных вечерах художе
ственной самодеятельности, жители 
Соколовки тут же оговариваются: 
всЪ это было зимой и весной.

С этого же начал разговор и 
Александр Трофимович.

— Сейчас нам похвастать нечем. 
За лето лекций читали совсем мало, 
с работниками совхоза встречаемся 
редко.

Управляющий фермой Иван Пет
рович Степанюк уточняет:

— Практическую помощь нам 
школа оказывает, сейчас помогают 
копать картофель. А в агитационно- 
массовой работе у нас летом и

Идеологическая 
работа и ЖизнЬ
осенью затишье.

И действительно, уйдут учителя 
в летний отпуск — колхозники не 
слышат слова лектора, не видят на 
ферме агитатора. А ведь, кроме учи
телей, есть интеллигенция на селе 
— специалисты сельского хозяйст
ва, культпросветработники. Да и Но
ра летних отпусков у учителей дав
но окончилась. Но затянувшееся за
тишье продолжается.

На сезонность в агитацйонно-йас- 
совой работе жалуются не только 
жители' Соколовки.

Много трудностей сейчас в работе 
коллектива совхоза «Тунгусовский». 
В таких условиях особенно нужны 
призывное слово агитатора, боевые 
листки и «молнии», рассказываю
щие об опыте передовиков, бичую-

Советское—значит, отличное

Успехи и помехи
Коллектив нашего цеха— инициа

тор внедрения метода бездефектной 
сдачи продукции на заводе «Сйбэлек- 
тромотор». В первые же месяцы ра
боты по-новому появились ощути
мые результаты перестройки орга
низации труда: с первого предъяв
ления обмотчики сдают 93 процента 
деталей, изготовляемых в цехе М» 6. 
Как мы этого достигли?

Цеховая комиссия по внедрению 
нового метода, тщательно вникнув 
в положение дел на каждом участке, 
внесла 57 предложений. Сейчас 25 
из них уже «запущены» в производ
ство, остальные в стадии претворения 
в жизнь. Комиссия много подумала 
и над технологическими проблемами. 
Так, было предложено изменить раз
меры в чертежах обмотки держате
ля роторов МТВ-6, уменьшить вяз
кость пропиточного лака роторов МТ, 
замерять сопротивления фаз обмо
ток перед пропиткой, изменить кон
струкцию пазовой изоляции стато
ров МТ пятого габарита и еще мно
гое другое.

Большое движение, начатое в це
хе, заставило нас критически по
смотреть кругом, проанализировать 
работу во всех звеньях. И оказа
лось, что на всех участках есть не
малые резервы.

Между мастерскими участками це
ха развернулось социалистическое 
соревнование за лучшую организа
цию бездефектной сдачи продукции. 
Это тоже принесло положительные 
результаты. Так, смена мастера 
Ц. П. Неклюдова сдает с первого 
предъявления от 98 до 100 процен
тов продукции. Коллектив, руководи
мый мастером Е. В. Токаревой, 
предъявляет отделу технического 
контроля 96,6 процента выпущен
ных им изделий с отличным ка
чеством.

Без брака работают обмотчицы 
Е. А. Зозуля, Н. И Бобровская, Н. В. 
Назарова, Т. Е. Тюменева, Е. В. 
Крюкова, бандажировщица И. X. 
Альт, пайщик М. П. Ярушин, изо
лировщица Б. И. Майер, пропитЧица 
Н. Г. Струкова и многие другие.

Гласность социалистического со
ревнования стала важным стимулом 
повышения качества работы. Если 
раньше у обмотчицы Косяковой бы
ло много брака, то после того, как 
мы стали публиковать результаты 
итогов соревнования, Косякова рез
ко улучшила качество выпускаемой 
продукции. Теперь она в числе луч
ших обмотчиц цеха.

Все эти мероприятия способство
вали повышению производительно
сти труда. Средний показатель вы
полнения норм выработки раньше 
был 129 процентов, а теперь он со
ставляет 131,4 процента и больше. 
Об улучшении качества выпускаемой 
продукции в цехе говорит и такой 
факт. До внедрения метода безде
фектной сдачи продукции шесть — 
семь обмотчиц всю рабочую смену 
были заняты ремонтом изготовляе
мых в цехе статоров. Теперь они 
имеют возможность вести обмоФку 
новых статоров.

Метод бездефектной сдачи про
дукции получил на заводе постоян
ную прописку. Каждую неделю в 
специально установленный день пе
ред заводскими специалистами в 
присутствии директора отчитывают
ся ^председатели цеховых и завод
ской комиссий о проделанной работе 
по внедрению прогрессивной орга
низации производства. Здесь же на
мечаются мероприятия, направлен

ные на дальнейшее улучшение каче
ства изделий.

В результате работы цеховых и 
заводской комиссий было подано 
350 деловых предложений. Внедре
на заварка микротрещин в изделиях 
литья, стала применяться специаль
ная замазка, раковин, появляющихся 
в отливках. Была повышена ответ
ственность работников механиче
ских и обмоточных цехов.

Проводя организационно-техниче
ские мероприятия, заменяя мораль
но устаревшие изделия более со
вершенными. постоянно повышая 
удельный вес метода бездефектной 
сдачи продукции, завод увеличит 
срок службы выпускаемых 97 изде
лий.

Но, несмотря на ощутимые резуль
таты, метод бездефектной сдачи про
дукции во многих цехах внедряется 
медленно. Нет четкого плана, слабо 
организована работа заводской ко
миссии По претвопению в жизнь 
этой прогоессивной формы произ
водства. Комиссия подолгу задержи
вает рассмотрение предложений, 
вносимых цеховыми комиссиями.

Недостаточно организована на
глядная агитация на предприятии, 
пропагандирующая внедрение ме
тода бездефектной сдачи продукции. 
До сих пор ни один цех не обеспе
чен необходимой документацией.

Эти недостатки необходимо ликви
дировать в кратчайшие сроки. Ло
зунг: «Советское — значит отлич
ное!», должен стать главным в ра
боте моторостроителей.

Л. БОРОВКОВ, 
начальник цеха № 6 завода 
«Сибэлектромотор».

щие разгильдяев, прогульщиков.
В Тунгусове расположены один

надцатилетняя школа, детский дом. 
Здесь работает немало специалистов 
сельского хозяйства, медик, культ
просветработники. Но помощь этого 
отряда интеллигенции совхозу сла
ба. На центральной усадьбе не вид
но лозунгов, плакатов, «мол
ний». Последний номер стенной 
газеты выпущен полтора ме
сяца тому назад. Правда, у ре
дактора газеты — главного агро
нома В. А. Демешкина сейчас дел по 
горл э̂, но здесь-то и должны были 
прийти к нему на помощь учителя, 
культпросветработпики, школьники- 
старшеклассники.

В августе іи сентябре никто из 
сельской интеллигенции не 

555=5 выступил ни в Тунгусове, ни 
на фермах совхоза с лекция
ми, не провел беседы. Не со
здали здесь ни одной агат- 
бригады на время уборки.

'-----  — Мы несколько отошли
от жизни совхоза,— признает

ся секретарь партийной организа
ции школы Виталий Ипполитович 
Жуйков.

Много хороших начинаний в кол
лективе не доведено до конца. Ре
шили создать- кружок агрохимии, но 
не сделали этого. Начали выпускать 
радиогазету, первый ее номер имел 
успех, но других не последовало.

В прошлом учебном году пионер
вожатая Н. Ф. Иванчик вместе с 
учащимися Тунгусовской школы 
взяли шефство над сельской библио
текой. Помогли «обрабатывать» но
вые книги, работали с читателями, 
посадили деревья у библиотеки. На
до было поддержать этот хороший 
почин. Почему бы не взять коллек
тиву школы шефство над сельским 
клубом? Сейчас здесь полное запу
стение. Заведующая клубом Н. Куз
нецова не справляется со своими 
обязанностями. О плохой работе 
клуба говорят все, в том числе и 
•ельская интеллигенция. Но разгово
рами дело не поправишь.

Среди интеллигенции, работаю
щей в совхозе «Тунгусовский», есть 
люди, которые забывают о своем об
щественном долге, сторонятся рабо
ты с населением. Поручили члену 
лекторской группы учительнице 
В. А. Яровиковой подготовить две 
лекции. В течение учебного года она 
все обещала это сделать, но так и 
не прочла ни одной лекции. Препо
даватель физкультуры т. Сауткина, 
когда ей предложили выступить в 
клубе с лекцией о достижениях со
ветского спорта, отказалась наот
рез.

На собраниях, которые проходи
ли в начале года, кривошеинская 
интеллигенция обсуждала почин мо- 
настырцев, брала обязательства ши
роко вести лекционную пропаганду, 
активно участвовать в агитационно
массовой, культурно-просветитель
ной работе на селе. Но прошли ме
сяцы, и сейчас никто не интере
суется, как выполняются эти обя
зательства.

Слабо участвуют в пропаганде 
научных знаний, распространении 
передового опыта многие специали
сты сельского хозяйства района. 
Секция пропаганды сельскохозяйст
венных знаний еще «не подвела 
итоги» работы за второй и третий 
кварталы. Но и по предварительным 
данным видно, что количество лек
ций и докладов по сельскохозяйст
венной тематике за эти месяцы по
шло на убыль.

Многие специалисты сельского 
хозяйства не выступают как агита
торы, лекторы, стоят в стороне от 
общественной жизни села.

Работники идеологического отдела 
парткома, районной организации об
щества «Знание» мирятся с тем, 
что лекционная пропаганда, агита
ционно-массовая работа в районе ве
дется со скидкой на сезонность.

И. СИНЯЕВА.

О С Е Н Ь  Д И К Т У Е Т  Т Е М П Ы
л  почти неппллижен і при —. „  ......... ..... л   .J {  РАН почти неподвижен.

Здесь вода спокойная, как в 
озере. Только иногда прорвется, 
упадет ветер с крутого берега, и 
сморщится зеркальная гладь, по
ползет, взломается в ней отраже
ние могучего красавца. Зато сра
зу вспыхнут и замечутся солнеч
ные  ̂ «зайчики».

Константин Иванович на мир 
рукой прикрывает глаза.

—  Ишь, запрыгали «зайчата».
Константин Иванович Блохин-

цев — «повелитель», главноко 
мандующий на кране. Это, пови
нуясь его воле, то ползут по зем
ле, то взмывают в синеву стропы. 
Пружиня, напрягаются они и от
рывают пачку бревен. Почему с 
земли? ПК-10 — плавучий кран, 
он же обычно с воды берет дре
весину. Но на сплавучастке Ер- 
гайского леспромхоза решили 
обойтись без сброски леса в воду. 
Прямо от разделочных эстакад ве
зут древесину к берегу, у которо

го застыл кран. Раз
ворот — застропова- 
на пачка, разворот —• 
повисает она над бар
жей. Тут уже Кази
мир Буглай и Анато
лий Резник «прини
мают» и укладывают

лес. Одну пачку, другую, третью. 
Иная уж на что норовистая по
падется, никак не хочет лечь в 
отведенное место, и ту «угово
рят».

Медленно оседает под тяжестью 
огромная баржа, растут штабеля 
древесины. Береза, осина. Изред
ка мелькнет бронза сосны.

1—■ Скоро кончите, — кричит 
строповщикам старший дизелист 
Владимир Фомин, — обедать по
ра. — Он стоит, стирая вето
шью машинное масло с рук.

— Поднажми, ребята, после 
обеда еще одну баржу поставят.

Рядом пароход. Там уже пообе
дали. Сейчас причалят баржу — 
и в путь по матушке Оби.

На 1 октября экипаж крана 
отгрузил уже 141,2 тысячи ку

бометров, гораздо больше, чем за 
тот^же период прошлого года.

Каждому — свое. Экипажу 
крана — досрочно отгрузить, 
экипажу парохода — вовремя 
доставить баржу в Томск или Но
восибирск. Общая цель — нави
гация кончается, нужно успеть 
отправить весь лес. Поэтому в 
предоктябрьских обязательствах 
экипажа крана записано: не до
пустить ни одного случая простоя 
барж, отправить всю древесину. 
Есть в обязательствах и другие 
пункты, названы цифры, но они 
подчинены этому, основному.

♦*
На снимке: старший дизелист 

плавучего крана №  13 Влади
мир Фомин.

Текст и фото
Л. ЛЕВИЦКОГО.

Новые к нага К 100-летию I ИНТЕРНАЦИОНАЛА
В издательстве «М ысль» вы ш л и две к н и ги , по

свящ енны е деятельности первой массовой м е ж ду
народной п ролетарской  орга ни за ци и  — I И нтер
националу.

«ПЕРВЫ Й ИНТЕРНАЦИОНАЛ». В основу нни ги  
полож ен больш ой а р хи в н ы й  материал, произведе
ния  К. М аркса , Ф . Э нгельса, В. И. Л енина, исполь
зованы  вы ска зы ва н и я  вы даю щ ихся  деятелей м е ж 
дународного  ко м м ун и сти ч е ско го  и рабочего дви
ж е н и я , редкие издания из ф ондов библиоте ки  Ин
сти тута  м а рксизм а-ленинизм а  при Ц К КПСС, до
кум е н ты  I И нтернационала (пр о то ко л ы  Генераль
ного  Совета за 1864 — 1872 гг.) и др уги е  источни-

К ни га  воссоздает и сторию  первой мировой м е ж 
дународной пролетарской  орга ни за ци и , исследует 
предпосы лки  создания ее, важ нейш и е  этапы  ее 
деятельности. А вторы  поставил и своей задачей 
рассм отреть не то л ько  и сторию  I И нтернационала, 
но и воздействие этой о ргани заци и  на ф орм иро
вание м еж дународного  рабочего дви ж ени я  в це

лом, а танж е на разверты вани е п р олетарской  борь
бы в отдельны х странах .
и д я / ?  Итенберга «ПЕРВЫ Й ИНТЕРНАЦИО,-
НАЛ И РЕВОЛЮЦИОННАЯ РОССИЯ» п о з н а к о м и в  
читателей с историей возн и кн о ве н и я  и д е я т е л ь ^  
ностью  р усско й  с е кц и и  I И нтернационал а. Они 
узн а ю т о связи р усско й  се кц и и  с р еволю ционны м  
подпольем Р оссии , о ж и з н и  и деятельности р у с 
с к и х  револю ционеров Петра Лаврова, Германа Ло
патина, переведш его на р у с с ки й  я з ы к  I том «Ка
питала» М аркса , Елизаветы  Л у к и н и ч н ы  Том анов- 
с ко й  (Е. Д митриевой), храбро сраж авш ей ся  на 
б аррикад ах  П а р и ж ско й  К о м м уны , и д р у ги х .

На ко н кр е т н ы х  ф а кта х  автор по ка зы ва е т пр о 
никн о ве ни е  идей I И нтернаци онал а в Р оссию .

В издательстве по л и ти че ско й  л и те р а тур ы  вы хо 
дит к н и га  «МЕЖ ДУНАРОДНОЕ РЕВОЛЮЦИОННОЕ 
ДВИЖ ЕНИЕ РАБОЧЕГО КЛАССА». Н аряду с осве
щ ением новы х собы ти й  и явлений в рабочем дви
ж е н и и , к н и га  рассм атривает в аж нейш и е  итоги  
борьбы  револю ционного  пролетариата  и его аван 
гарда — ко м м у н и с т и ч е с ки х  па р ти й  — за ряд де
сятилетий .

Магазин держит знамя
Письмо на листке из школьной 

тетради властно требовало: спеши
те в магазин №  9 Томского гастро- 
номторга. Там продавцы- невнима
тельны к покупателям, грубят им, 
могут в рабочее время уйти от 
прилавка, прячут от покупателей 
жалобную книгу.

«Прошу помочь навести порядок 
в магазине №  9», — требовал ра
ботник одного из заводов Томска 
тов. Дорожкин.

Заходим в магазин в воскресный 
день. Народу много. Почему?

— Продают молоко,— отвечают 
стоящие в очереди.

— Так ведь недалеко стоит ци
стерна с іцрлоком, возле нее прода
вец, и нет очереди.

— Л ь ;лсл* магазине молоко 
лучше!

Постояли в очереди, поговорили 
с постоянными покупателями — 
сотрудниками * «Томгипротранса», 
преподавателями Томского инсти
тута радиоэлектроники и электрон
ной техники (в вдании их общежи
тия находится магазин), создателя
ми электроламп. И неожиданно 
услышали добрые слова о коллек
тиве магазина, теплые пожелания 
— побольше бы таких!

А как сами работники магазина 
относятся к похвалам и критике?

В маленьком кабинете — он еле 
вмещает письменный стол — за 
спиной директора магазина * Анны 
Яковлевны Пальчиковой стояло 
то, что как-то затрудняло разговор 
о жалобах. Это были красные зна
мена. Одно из них удостоверяло, 
что оно прислано Министерством 
торговли РСФ СР и Центральным 
комитетом профсоюза работников 
госторговли и кооперации — зна
чит, магазин первый в области. 
Второе свидетельствовало, что 
коллектив магазина №  9 занял 
первое место в соревновании ра
ботников торга.

•— Ж алоба? В чем же мы ошиб
лись? — без тени раздражения 
спросила директор магазина. — У

нас давно не считают заявления 
покупателей пугалом, относятся к 
ним без предубеждения, считают 
сигналом о недостатках. Мне ду
мается, само понятие жалоба — 
устарело так же, как понятие «тор
гаш». Жалоба — это скорее требо
вание улучшить дело.

V
Если бы те, кто считает всех 

стоящих за прилавком «торгаша 
ми», задумались над ролью про
давца в жизни каждого из нас, 
многое было бы легче в жизни Ан
ны Яковлевны. Не было бы беспо
койной и бессонной ночи, когда она 
обдумывала разговор в райкоме 
партии:

, — Так принимаешь, Анна Яков
левна, магазин Кз 9?

— Не могу, — у Пальчиковой 
прервалещ гфлос. — Ж алко остав
лять коллектив, сработалась с 
людьми. В девятом же магазине не 
то, что ровное место — полный 
провал.

— А Валентина Гаганова может 
оставлять передовых и идти к от
стающим?

Спрашивали не директора пере
дового магазина №  49 горпище
торга, спрашивали коммуниста. 
Директору было до слез жаль 
оставлять образцовый коллектив. 
А коммунист?

Коммунист Пальчикова вспоми
нала, как 20 лет назад ее, инструк
тора Томского райкома КПСС, по
сылали в торговлю.

— Не пойду, — плакала она. — 
В райкоме я  честный человек, а 
стану за прилавок, получу кличку 
«торгаш».

— Молода была. — усмехаясь, 
вспоминает Анна. — Но ведь и те
перь неохотно идет молодежь в 
торговлю. Все из-за тех же отжив
ших представлений о нашем нелег
ком труде. Спасибо партии, недав
ний доклад товарища Н. С. Хру
щева повысил наш авторитет. А  
тогда... Уговорили меня тогда в 
райкоме. А начинала я...

Благоу стройство— 
дело каждого

Все чаще дожди. Все сильнее за- 
морозки. Пройдет еще три-четыре не
дели, и многие работы по благо
устройству придется прекратить. 
«Успеем ли завершить намеченное?» 
— думают томичи. Беспокойство по
нятно. Даже в Ленинском районе 
Томска, где было больше организо
ванности, чем у других, план строи
тельства дорог и тротуаров выпол
нен лишь на две трети. Ряд улиц 
останется в старой бдежде. Это — 
Дальне-Ключевская, Пушкина, пе
реулки Войкова, Дербыщевский и 
лаже часть проспекта имени Лени
на.

Однако список этот может расши
риться. Давно есть средства на окон
чание асфальтирования тротуаров по 
переулку Совпартшкольному, улицам 
Трудовой и Загорной. -Давно закон
чился срок проведения этих работ, а 
к строительству тротуаров управле
ние «Гидродормост» здесь так и не 
приступало.

По некоторым из этих объектов 
отставание от графика составило 
три месяца. День ото дня оно увели
чивается. Чтобы завершить начатые 
работы, укладку асфальта на Мос
ковском тракте пытаются вести даже

непогоду. Это приводит к сниже
нию качества асфальтовых покрытий, 
утяжеляет труд. Дорогой ценой при
ходится расплачиваться строителям 
за упущенное время.

Наиболее серьезно отставание в 
выполнении плана благоустройства
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за счет средств предприятий и уч
реждений. В Кировском районе на 
привлеченные средства нужно ас
фальтировать 5,5 километра дорог 
и 12,4 километра Тротуаров. Гото
вы лишь два километра дороги и 
километр тротуаров.
. Улица Казанская — главный 

объект благоустройства Кировского 
района. Пройдите по ней в воскрес
ный день. Какая бы погода ни стоя
ла, вы не увидите там ни одного ра
ботающего. Управление «Гидродор
мост» испытывает нехватку людей и 
механизмов, а коллективы заводов 
«Сибэлектромотор», манометрового, 
текстильной фабрики, автохозяйства 
№ 1, трамвайного парка, расположен
ных на благоустраиваемой магистра
ли, плохо помогают строителям.

В Кировском районе поД угрозой 
и выполнение плкна строительства 
тротуаров.

Трест «Томскстрой» и его завод 
строительных материалов должны по
строить в этом году тротуары по 
улице Красноармейской от проспекта 
имени Кирова до железнодорожного 
переезда. Но здесь не найдешь ни 
одной приметы хотя бы слабого про
явления деятельности этого большо
го коллектива. А ведь наминая с 
1960 года райисполком каждый раз 
вносит этот обѣекф в свой план.

Теряют веру в силу .документа 
Кировского райисполкома и жители 
улиц Герцена, Учебной, Нахимова, 
Дзержинского, Усова, тротуары на

которых должны были асфальтиро
ваться год, а то и два назад. Там и 
сейчас ничего не делается.

Конечно, очень часто невыполне
ние плана благоустройства объяс
няется отсутствием денег. Руководи
тели предприятий не вольны расхо
довать государственные средства по 
своему усмотрению. Только разве у 
тех, кто должен асфальтировать 
эти улицы, —* коллективов автохо
зяйства № 1, заводов металлоизде
лий, электромеханического и элек
тролампового, «Томскэнерго», строи
тельного управления № 13, политех
нического института, домоуправле
ния № 85—нет людей, способных по
работать на благоустройстве своего 
города, нет механизмов? Они есть. 
Остается найти лишь стройматериалы 
и организовать дело. А вот этого-тд 
Кировский райисполком, руководи
тели предприятий и не делают.

Много предприятий, не выполниб- 
ших свои обязательства в дорожном 
строительстве, и в Ленинском райо
не.

И вот общий результат. Из 17,9 
километра дорог, которые должны 
быть заасфальтированы в этом году 
в Томске, пока готовы лишь 12 ки
лометров, а из 23 километров тро
туаров —  3.

...Каждый год, обсуждая деятель
ность исполкома городского Совета, 
мы называем те или иные цифры, 
характеризующие работу по благо
устройству Томска. Каждый раз в

решении городского Совета записы
вается, что осуществлены значи
тельные мероприятия по подъему 
культуры и санитарному состоянию 
нашего города. А количество новых 
асфальтовых покрытий, являю
щееся одним из главных показате
лей благоустройства, из года в год 
сокращается. В прошлом году ас
фальта на улицах было уложено поч
ти На 7 километров меньше, чем в 
1962 году, а в этом намечается но
вый спад.

Впрочем, в горисполкоме свои 
взгляды. На- наш вопрос, выполнит 
ли город план благоустройства, заме
ститель председателя исполкома гор
совета тов. Верещак ответил утвер
дительно.

Завидный оптимизм! Но он не 
подкреплен организаторской рабо
той.

Нужны срочные меры для исправ
ления создавшегося положения. За 
последние три года дорожное строи
тельство в Томске еще никогда не 
шло так плохо, как в этом году. 

Рейдовая бригада редакции 
газеты «Красное знамя»:
М. АБРАМ ОВСКИЙ, В. ФЕ
ДОТКИН, Е. СОБОЛЕВА,
В. Ш АБУРОВА, О. ОСИПО
ВА, В. ЛАВРОВА, И. ВИНГ- 
ЛОВСКИИ, депутаты Томско
го горсовета; Г. ЛА ЗО В
СКАЯ, депутат Ленинского 
райсовета; В. ДРОЗДОВА, де
путат Кировского райсовета;
А. КУЗИН, наш корр.

«Крепкая закваска — хороший 
подъем». Эта поговорка старых пе
карей очень точно характеризует 
роль коммуниста Пальчиковой в 
становлении коллектива. Она уви
дела здесь немало отличных про
давцов. Та же Екатерина Василь
евна Медведчикова, Вера Молча
нова, Анна Морозова. Только не 
было коллектива, люди не разду
мывали над жизнью, даже газет не 
читали.

Она не искала каких-то особен
ных путей; в магазине стали под
хватывать іо , что ежедневно рож
далось в жизни страны. Включи
лись в соревнование за коммуни
стический труд. Бакалейный отдел 
перевели на самообслуживанйё 
(все 8 продавцов в нем торгуют 
солидарно). Их .хвалят н покупать 
ли, и в торге. Бригаде Присвоили 
звание коллектива коммунистиче
ского труда.

Новый директор не говорила вы
соких слов. Но ее беседы, указа
ния, даже замечания и выговоры 
утверждали связь каждого челове
ка с коллективом. Если, например, 
заведующая бакалейным отделом 
Антонина Донатовна Киселева и 
ее подруги по труду не будут бе
режно хранить тару и своевремен
но возвращать ее — появятся 
убытки. А сколько потеряли бы 
бакалейщики, не выполни они 
просьбы покупателей о торговле 
соками и газированной водой.

Новый директор сумела убедить 
в том, что вежливость и спокойст
вие Екатерины Абрамовны Федо
сеевой, улыбка Анны Ивановны 
Морозовой из гастрономического 
отдела, опыт Екатерины Васильев
ны Медведчиковой из зала само
обслуживания, умение других про
давцов предложить товар привле
кают людей в магазин, они боль
ше покупают. А отсюда — рост 
чисто экономических показателей 
и, следовательно, успехи предприя
тия.

Так Анна Яковлевна добилась 
того, что каждый продавец чувст
вует себя хозяином в магазине 
ответственным за все. что происхо
дит в нем. Отсюда — требователь
ность к себе.

И не только к себе. Есть в Том- 
ске люди, которым от магазина 
№  9 «одно беспокойство». Это — 
поставщики. По кольцевому заво
зу работники мясорыбторга не так 
давно подвезли два бочонка селед
ки. Открыли один — чудесные ры
бины блестели серебристыми бока
ми — покупатели будут довольны. 
Но вид селедки не соответствовал 
вкусу — Пальчикова вызвала вме
сте с комиссией директора мясо
рыбторга тов. Шута лева. С тех 
пор мясорыбторговцы остерегают
ся подсылать в девятку непрове
ренный товар. Вернут—и неприят
ностей не оберешься!

Такую же славу «несговорчи
вых» заслужил коллектив девятого 
магазина и у работников гормол- 
завода — недавно им вернули пар
тию кефира — дата на бутылках 
оассказывала, что кефир «уста
рел».

Зато есть у коллектива люби
мые поставщики — работники сов
хоза «Тахтамышевский». Еще зи
мой Пальчикова заключила с ди
ректором совхоза Н. М. Капленко 
договор на поставку молока, сме
таны, творога, овоіцей, меда непо
средственно с ферм на прилавок. 
О поставщиках - тахтамышевцах 
в магазине рассказывают с востор
гом:

Видели очередь за молоком?

Оно с фермы в Курлеке. В 7 —8 
утра молоковоз у магазина, люди 
ждут — уж очень хорошие молоч
ные продукты подвозят тахТамы- 
шевцы. А помидоры какие былиі 
А мед!

Один раз, правда, проштрафи
лись и совхозовцы: подвезли неот
сортированные огурцы. Николай 
Максимович Капленко в тот же 
день собрал не только непосредст
венных виновников брака,, но и 
остальных управляющих фермами 
и привез в магазин: «Смотрите,
что прислали томичам».

— Это была случайность, —< 
оправдывает поставщиков Анна 
Яковлевна. — Содружество с тах- 
тамышевцами нам очень выгодно. 
Им — тоже. Они, например, за 
доставку с нас не берут. А гормол- 
заводу мы платим два процента'от 
стоимости за подвоз. Зато совхоз 
сдает гормолзаводу молоко по 13 
копеек литр, мы же платим по 24.

В магазине №  9 учитывают до
лю участия каждого, начиная от 
продавца и кончая поставщиком, в 
показателях предприятия.

Но кто учтет моральные потери 
коллектива, если продавец Кости
на недопустимо грубо обошлась 
со школьницей А. и мать девочки 
пишет об этом в редакцию?

— И в жалобе тов. Дорожкина 
в редакцию — правда. Продавцу 
Вере Сергеезне Молчановой в тот 
день нездоровилось.

Директор считает себя виновной 
в том, что не нашла ей замены. И 
жалобную книгу ему не дали — 
у кассира был выходной, она за
крыла книгу жалоб в кассе. Об 
этом вспомнили лишь тогда, когда 
Дорожкин ее потребовал. «Теперь 
книга висит возле кассы, и жалоб 
в ней, право же, не прибавилось», 
— говорят в магазине.

Листаем небольшую серую книж
ку. Среди благодарностей и пред
ложений встречаются и жалобы. 
На обороте каждой ответ: разобра- 

в коллективе, приняли меры.
А в книге контролеров? Там 

оставили свои подписи и работни
ки торговой инспекции, и врачи, и 
общественники. Больше записей 
общественников — сюда не раз за
глянули контролеры тт. Ананьев, 
Люфт, Тюменцев. Записей о недо
статках в этом журнале нет.

Ж алобу Дорожкина разобрали 
«на обеде».

«На обеде» — это на общем со
брании коллектива в обеденный 
перерыв. Так называют в магази
не №  9 беседы начистоту о жизни 
и новых товарах, о покупателях и 
отношении .к делу.

Любая беседа в отделе, собра
ние коллектива заканчиваются ре
шением улучшить дело. И напоми
нанием: красные знамена коллекти
ва не патент, что все 42 работника 
магазина застрахованы от ошибок 
и неудач. Знамена — символ вы
сокого доверия и призыв идти впе
ред.

На красном знамени—золотые 
слова: «За высокие показатели...» 
Заслуга Анны Пальчиковой, един
ственной коммунистки в- мага
зине, в том, что с ее помощью в 
коллективе осознали: высокие по
казатели— это не только система
тическое перевыполнение плана то- 
барообОрота и тысячи рублей 
сверхплановых прибылей.

Это еще и показатели чуткости 
и внимания к покупателям', высо
кого чувства ответственности тех, 
кто выбрал путь торгового работ
ника.

Л. ТИТОВА.
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В О Л И М П И И С К О И  g

s „  §в с п о р т и в н о и  § 
в в§ л о т е р е и — g
□ ов 29 октября
в §
□ Среди спортсменов и люби-g 
§телей спорта приобрела боль-g 
q шую популярность олимпийская о 
п спортивная денежно-вещевая □ 
° лотерея 1964 года, проводимая g 
о Центральным советом Союза g 
о спортивных обществ и органа-g 
озаций СССР.
о Средства, полученные от npo-g 
одажи билетов в олимпийской ло-g 
°терее, пойдут на строительство g 
g новых стадионов, п л ав ател ь н ь ^  
gбассейнов и других учебно-тре-g 
gHHpoB04Hbix и спортивных 6a3g 
gc пансионатами. □
□ gg Успешно проходит реализа-g 
gUHH билетов в физкультурныхg 
gopraHH3a4HHX Тбилиси, Pnrn.g 
gАлма-Аты, Ташкента, в Турк-g 
g менской, Узбекской, Грузин-g 
gcKofr. Киргизской, Эстонской ng 
gдругих союзных республиках^ 
gBO многих областях Российской §
□ Федерации и Украины. □
g Физкультурные организации g 
g РСФСР, Украинской GCP и ря-g
□ да других республик обратились g 
gc просьбой в Центральный co-g 
geeT Союза спортивных обществ g 
gn организаций СССР о продле-g
□ нии продажи билетов лотереей □ 
gHa время проведения олимпий- g
□ ских игр, и Центральный совет □
□ Союза принял решение устано-g
□ вить последним днем продажи □
□ лотерейных билетов — 25 ок-а
□ тября — день торжественно-g
□ го закрытия k v i l l  олимпийских □
□ игр в Токио и провести тиража
□ выигрышей 29 октября 1964g
□ года.

ЗАРУБЕЖНАЯ ПЕЧАТЬ О ПЕРСПЕКТИВНОМ 
ПЛАНЕ РАЗВИТИЯ НАРОДНОГО ХОЗЯЙСТВА СССР
Гана пойдет по пути интенсивной индустриализации

В ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯ— 
ЗАБОТА О ЧЕЛОВЕКЕ

СОФИЯ, 2 октября. (ТАСС). Все сегодняшние центральные болгар
ские газеты под крупными заголовками «Новый перспективный план 
развития советской экономики», «Материальные и духовные потреб
ности человека ■— на первое место» опубликовали на видных местах 
выступление Н. С, Хрущева на заседании Президиума ЦК КПСС и 
Совета Министров СССР, посвященном основным направлениям в 
разработке плана развития народного хозяйства Советского Союза на 
ближайший период.

Газета «Отечествен фронт» крупным шрифтом выделяет слова 
Н. С. Хрущева о том, что ныне Советский Союз находится на таком 
этапе своего развития, когда удовлетворение растущих материальных 
и духовных потребностей человека нужно выдвинуть на первое место. 
Газета подчеркивает также слова Н. С. Хрущева о том, что в новом 
плане необходимо обеспечить расширение внешней торговли и эко
номического сотрудничества с зарубежными странами, прежде всего 
со странами — членами Совета Экономической Взаимопомощи.

воізаоопаоопасшпопоаппппаппп юсй

В ИНТЕРЕСАХ НАРОДА
СТОКГОЛЬМ, 2 октября. (ТАСС). Шведская печать сообщает се

годня о выступлении Н. С. Хрущева на заседании Президиума ЦК 
КПСС и Совета Министров СССР, посвященного разработке перспек
тивного плана развития народного хозяйства СССР.

«Свенска дагбладет» пишет, что глава Советского правительства 
выдвинул предложение о составлении перспективного плана Советско
го Союза на ближайший период. Предложен іе, подчеркивает газета, 
предусматривает более быстрое развитие отраслей хозяйства, произ
водящих предметы потребления, в целях повышения жизненного уров
ня народа.Р«Свенска дагбладеть отмечает превышение в этом году со
ветской промышленностью запланированного уровня производства.

В КОМИССИИ СЭВ 
ПО ГЕОЛОГИИ

С 22 fro 28 сентября 1964 г. 
в г. Варна (НРБ) состоялось 
четвертое заседание Постоян
ной комиссии Совета Экономи
ческой Взаимопомощи по геоло
гии.

В заседании комиссии приня
ли участие делегации стран — 
членов Совета: Народной Рес
публики Болгарии, Венгерской 
Народной Республики, Герман
ской Демократической Респуб
лики, Монгольской Народной 
Республики, Польской Народ
ной Республики, Румынской 
Народной Республики, Союза 
Советских Социалистических 
Республик и Чехословацкой 
Социалистической Республики. 
В качестве наблюдателя при
сутствовала делегация Корей
ской Народно-Демократической 
Республики.

Комиссия обсудила задачи, 
вытекающие из"решений три
надцатого заседания Исполни
тельного комитета Совета, и 
разработала мероприятия по их 
выполнению. Комиссия приня
ла «Основные принципы мето
дики геолого-экономической 
оценки месторождений твердых
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Председатель об ластного  объединения «С ельхозтехника» тов . М вер
чен к о  сообщ ил нам. что в А сино  вы езж али  ответственны е  ра б о тн и ки  
об ластного  объединения , которы е , проверив  в
ф а кты , органи зовали  об суж дение статьи в отделениях *С епьхозтех  
н и ки »  и на совещ ании в АсИ йовском  уп р а зл е ни и . Статья заставила 
спеииа листов  объединения  кр и ги ч е с н и  взгл янпуат-ь ™ £ еких6 Уи и з ы с ка т ь  неиспользованны е  в о зм ож ности  в работе м а сте р ски х .

Для ул учш е ни я  качества  ремонѴё ко л хо зн о й  т е х н и к и  в А синовском  
объединении сейчас внедряется прогресси вная  те хнол огия , и з го то в 
л я ю тся  оборудование и новы е приспособления  для стендов, о р га н и 
зуется  у ч а с то к  ц е нтралйзованного  рем онта ги дроси стем . Для с о кр а 
щ ения сроков  рем онта двигателей и м е хани зм ов  отделения «Сельхоз
т е х н и к и »  пополняю тся  узл ам и  и ггр е га та м и  обменного  фонда.

На работу по ко м п л е ксн о м у  те хн и ч е ско м у  о б сл уж и ва н и ю  кол хозов  
на зн а че ны  более способны е р а б о тн и ки .

9 сентября было опублико
вано письмо под заголовком «С 
больной головы на здоровую», 
в котором рассказывалось о 
грубости администратора ре
сторана «Север» 3. К. Астафь
евой. В комментариях к пись
му работника милиции А. А. 
Амерханова говорилось и о 
других недостатках в обслужи
вании посетителей ресторана.

Коллектив предприятия обсу
дил статью, напечатанную в 
«Красном знамени».

Взволнованным было вы
ступление заведующего произ-

Вот уж , действительно, бедствие
9 сентября в нашей газете 

ыла опубликована корреспон- 
;енция «Бедствие, но не сти- 
:ийное». Корреспонденцию об- 
удил исполком Томского город- , 
;кого Совета депутатов трудя- 
цихся. В своем решении он от- 
іетил, что статья правильно 
rKa3bmaef на неудовлетвори
тельный контроль за ведением

С ■

С ю рп риз,
п о л н ы й
за гадок

10 сентября в газете «Крас- 
юе знамя» была опубликована 
:татья «Сюрприз под занавес».
3 ней рассказывалось о том, 
[то комбинат «Томлес» и его 
іредприятия плохо подготови- 
іись и неорганизованно прово
е т  сплав леса по Чулыму. По
этому древесина остается на 
эейдах, а суда простаивают в 
)жидании плотов.

Заместитель начальника ком
бината «Томлес» тов. Иванов 
ірислал ответ в редакцию. Этот 
>твет—тоже «сюрприз» и для 
эедакции, и для читателей, сюр- 
іриз, полный загадок.

Первоначальный план букси- 
эовки леса в плотах по верх- 
іему Чулыму был 840 тысяч 
гонн. В третьем квартале его 
уменьшили до 700 тысяч тонн. 
Почему? Тов. Иванов объясня
ет: часть древесины, оставшей
ся от прошлых лет, давно по- 
геряла плавучесть и не может 
5ыть предъявлена к буксировке 
— это во-первых. Во-вторых, — 
в связи с низким уровнем воды 
з Чулыме хвойную древесину 
вынуждены отправлять в коше
лях," а лиственную оставлять 
на берегу. И, в третьих,— Ма
риинский леспромхоз в Кузбас
се недодал 60 тысяч кубомет
ров леса на Красноярский рейд.

— В общем, ничего страшно
го нет, — намекает тов. Ива
нов, — 700 тысяч тонн леса 
будет отправлено. А план ком
бинат восполнит за счет других 
бассейнов. Пускай только реч
ники подают буксиры.

Тов. Иванов ни одним словом 
не опровергает автора статьи и 
приведенные им факты. Но он 
не желает и признать их, учесть 
ошибки, указать, по чьей вине 
они допущены ‘И что следует 
предпринять, чтобы они больше 
не повторялись. Такая мнима^ 
«объективность» не может удов
летворить ни газету, ни читате-

раскопок при строительстве и 
ремонте коммуникаций, на без
ответственность руководителей 
хозяйственных и строительных 
организаций, нарушающих сро
ки и порядок ведения раскопок.

Исполнительный комитет по
требовал от всех руководителей 
организаций, ведущих работы, 
связанные с раскопками на ули
цах города, принять срочные 
меры для благоустройства тер
риторий, обязал райкомхозы в 
случае невыполнения организа
циями установленных сроков по 
ликвидации раскопок, засыпать 
траншеи, а связанные с этим 
расходы взыскивать с винов
ных.

Установлен порядок, при ко
тором разрешение на работы, 
связанные с раскопками, вы
дается только при наличии про
ектно-сметной документации, 
финансировании, необходимых 
строительных материалов, обо
рудования и средств на благо
устройство улиц.

Были установлены конкрет
ные сроки, в которые должны 
были закрыть траншеи, остав
шиеся после окончания работ.

V
Прошло более полумесяца, 

как горисполком принял это ре
шение. Мы поинтересовались, 
как оно выполняется.

Из всех строительных орга
низаций, которые назывались в 
статье, лишь стройучасток № 1 
треста «Томсксельстрой» за
кончил земляные работы в 
районе лесопитомника. На дру
гих же руководителей органи
заций, видимо, решение не про
извело впечатления.

28 сентября кончился про
должительный срок раскопкам 
на улице Нахимова, но работы 
по прокладке теплотрассы СУ-1 
треста «Томскстрой» заканчи
вать не спешит.

С запасом был установлен

срок—20 сентября— и для ти
пографии №  1 по строительству 
водопровода на улицах Герце
на и Советской, однако и здесь 
траншеи до сих пор открыты.

Правда, главный инженер 
типографии тов. Графинина за
явила, что работы будут закон
чены в два дня, если кто помо
жет ей... найти бульдозер.

Еще в апреле были сделаны 
траншеи и выложены каналы 
для теплотрассы к роддому № 1 
по проспекту имени Ленина. 
Строительство ведет СУ-11 тре
ста «Томскстрой» и работы 
обязано было закончить еще в 
июле—августе. Однако траншеи 
и до сих пор служат ловушками 
для пешеходов.

Начальник производственно- 
технического отдела управле
ния тов. Анисимова объяснила 
это положение тем, что работы 
здесь прекращены в связи с пе
реводом всех рабочих на дру
гие объекты. А как же решение 
горисполкома? В управлении, 
как видно, не считают его обяза
тельным.

Не закончило земляные ра
боты на улицах Кузнецова и 
Белинского горремстройуправ- 
ление, хотя срок их окончания 
25 сентября.

Более того, такие организа
ции, как АТС и дирекция ра
диотрансляционных сетей, ве
дущие работы по прокладке те
лефонных линий, не приведя 
в порядок разрытые ими участ
ки по проспекту имени Фрун
зе, возле детской больницы, 
и по проспекту имени Кирова, 
около аптеки №  3, пришли за 
разрешением копать дорогу на 
улице Артема. И разрешение 
получили.

Хорошее, строгое решение 
принял горисполком. Один в 
нем недостаток — не действует 
оно.

водством И. Ф. Бойко. Он от
метил, что в последнее время 
ухудшилось качество приготов
ляемых блюд, повара перестали 
готовить овощные блюда. Тех
ники плдхо следят за работой 
оборудования, печей.

Официантки Е. Мошкина. М. 
Савицкая и Р. Горбачева жало
вались, что у них под «опекой» 
вдвое больше столов, чем поло
жено, трудно быстро обслужи
вать посетителей. «Но это не 
значит, — сказали они, — что 
мы вправе грубить людям».

Серьезные недостатки в ра
боте коллектива отметили заве
дующий горторготделом А. И. 
Васицкий и директор треста 
столовых В. Ф. Сулейманов. 
Работникам ресторана предъ
явлены требования улучшить 
приготовление блюд и обслу
живание посетителей. Справед
ливо замечено, что ресторан 
совсем забыл о своих фирмен
ных кушаньях, которыми ког
да-то славился.

Хорошим помощником в ра
боте могла бы стать книга жа
лоб и предложений, но ее дер
жат за семью замками и выда
ют только тогда, когда знают, 
что в нее запишут благодар
ность.

Так получилось и у Астафь
евой. Никаких жалоб! — реши
ла она и делала все, чтобы не 
дать книгу посетителю.

Теперь книгу жалоб решено 
держать прямо в вестибюле.

Калькулятор Е. Ф. Дворни- 
ченко. швейцар М. М. Вето- 
шенко. старшая официантка 
И. А. Петракова, осудив пове
дение Астафьевой, говорили о 
том, что коллектив ресторана 
постарается смыть с себя по
зорное пятно, снова добьется 
хорошей славы.

Собрание утвердило решение 
местного комитета снять 3. К. 
Астафьеву с должности адми
нистратора, перевести ее посуд 
ницей.

На собрании работники ре 
сторана высказали и ряд пре 
тензий. Многие цехи малы, лю
ди работают в трудных услови
ях. Кондитерский цех ютится 
на десяти квадратных метрах 
Тесто приходится месить рука 
ми, машины для этого нет. Тес
но и в саМбм зале, нет банкет
ного зала, места для танцев.

Совершенно устарел и ин 
‘ терьер зала: старые, вышед

шие из моды люстры, мебель, 
занавеси — все это надо ме
нять.

Скоро ресторан «Север» за 
кроется на ремонт. А когда он 
снова распахнет свои двери, то 
пусть станет приятным местом 
отдыха томичей.

СКОЛЬКО МОЖНО РАЗБИРАТЬСЯ?
.. ,  г. ППР ______ . тпллггл TrtR Я

б  городке строителей на уг
лу улиц Алтайской и Колхоз
ной в Томске с 196Г г. стоит 
недостроенное здание клуба. 
Оно передано управлению ки
нофикации. Здесь будет кино
театр. На его строительство 
управление кинофикации в 
1963 году получило 80 тысяч 
рублей, заключило договор с 
СУ-13 треста «Томскстрой». Но 
строители так и не приступили 
к работе.

Обо всем этом рассказыва
лось в корреспонденции «За
консервированный» клуб», опуб

ликованной в №  225 газеты 
«Красное знамя».

Прошла неделя. Но никаких 
изменений на строительстве ки
нотеатра не произошло.

— Строить некому, — гово
рит начальник управления ки
нофикации тов. Толмачев. — 
Кончилось летб, у нас пропада
ют строительные материалы. 
Бьемся, как рыба об лед, но нё 
можем найти подрядчика.

— Я этим вопросом вплот
ную еще не занимался, — ска
зал в беседе главный инженер

треста «Томскстрой» тов. Жил 
кин. — Но могу с уверенностью 
сказать, что в плане строи
тельства на этот год клуба нет. 
Следовательно, делать его не 
будем. У нас и без н£го много 
пусковых объектов. В общем, 
надо разобраться.

Пока высокодоговаривающие 
ся стороны думают да препи
раются. время идет, дождь и 
ветер делают свое дело, здание 
разрушается. Сколько можно 
разбираться в вопросе, который 
ясен?

полезных ископаемых на раз
личных стадиях геологоразве
дочных работ», рассмотрела 
основные направления коорди
нации научных и технических 
исследований в области геоло
гии, разработала план работы 
по стандартизации в области 
геологи'и и утвердила план сво- 
ёй работы на 1965 год, а также 
обсудила некоторые другие 
вопросы работы комиссии.

Работа комиссии проходила 
при взаимном понимании и ак
тивном участии всех делегаций, 
в деловой и дружественной ат
мосфере.

Т реалистическая  
ПРОГРАММА РАЗВИТИЯ»
АККРА, 2 октября. (ТАСС). \ 

Принятый страной семилетний ! 
план является реалистической 
программой развития Ганы, го- ; 
ворится в ежегодном обзоре пре
зидента Кваме Нкрумы очеред
ной сессии парламента Респуб- ; 
лики Гана, еачитанном на вче
рашнем васедании лидером На
ционального собрания Кофи , 
Баако. Как отмечается в обво- ■ 
ре, правительство приняло ин- \ 
тенсивную программу индуст- 

; риаливации страны, а в сфере 
' сельскохозяйственного производ- ! 

ства—программу создания широ- ' 
ко механизированных крупных , 
хозяйств. Президент высоко ото- ; 
звался о деятельности государ
ственных хозяйств и фермер- j 
ских кооперативов. Большие ус- < 
Лехи, указал Нкрума, отмечают- ! 
ся также в области жилищного J 
строительства. Значительный \
шаг в решении жилищной про- \ 
блемы Ганы, говорится в обворе, ; 
будет сделан с вводом полностью > 
в строй крупного завода по про- > 
изводству сборных железобетон- ! 
ных конструкций. Этот завод со- \ 
оружается в Гане при техниче- \ 
ском содействии Советского Со
юза. Отмечая успехи страны, до
стигнутые в области просвеще
ния, президент заявил, что в 
настоящее время в трех универ- \ 
ситетах Ганы обучается около \ 

; двух с половиной тысяч студен- ; 
! тов.

СВОБОДУ ПОЛИТЗАКЛЮЧЕННЫМ 
В Е Н Е С У Э Л Ы

КАРАКАС, 2 октября. (ТАСС). 1 Микелена, Хосе Висенте Ранхель 
Вчера началась очередная сессия внесли для рассмотрения законо- 
Национального конгресса Венесуэ проект об объявлении амнистии 
лы Она продлится до 30 ноября. ПОЛИІИЧескІШ заключенным. Зако- 

На первом же заседании сена- ;
гор Мигель Акоста Саигнес и де- иопроект сопровождается 100 ты- 
путаты Хосе Эррера Оропеса, Луис I сячами подписей.

«СВОБОДНЫЙ МИР», К А К  ОН ЕСТЬ
В самой богатой капи та л и сти че ско й  с т  р з  не, С °  е Д и н еН"  *к  Т„  „  *  *  и о нов 

р и к и , н есколько  миллионов безработны х и н есколько  десятков

ЖИН а Т к и » « с :У?оЯлура ,д еты е  и п о л уго л о д ны , дети, ж и вущ и е  здесь, в ш ах- 
терском  городке . (Снимок из норвеж ского ж у рн ала «Актуэль»].

В ы нуж денное признание Пентагона
ВАШИНГТОН. 3 октября. 

(ТАСС). Пентагон прилагал мак
симум усилий для того, чтобы оку
тать дымовой завесой вопиющий 
акт пиратства двух своих эсмин
цев, потопивших 18 сентября три 
неопознанных судна в Тонкинском 
заливе. Министр обороны Макна
мара отказывался назвать эсминцы, 
которые якобы подверглись под 
покровом ночи «нападению» неиз-

Новый президент Панамы 
д а е т  п р и с я г у

НЬЮ-ПОРК. 2 октября. (ТАСС). 
Победивший на недавних выборах 
Маркос Роблес вчера дал присягу 
как 35-й президент Панамы, со
общает агентство Ассошиэйтед 
Пресс. В своем послании в связи 
со вступлением на пост президен
та Роблес подчеркнул, что перего
воры о новом договоре с Соединен
ными Штатами относительно Па
намского канала будут занимать 
главное место во внешней полити
ке страны.

вестных судов. Он отказывался 
подтвердить тот факт, что, пола
гаясь лишь на показания радар
ных установок, эсминцы своим ог
нем потопили неопознанные суда. 
Отказывались что-либо сообщить 
и запутывали все дело о пиратстве 
и другие американские официаль
ные лица.

Однако, несмотря на все эти 
усилия, тайное стало явным. Тай
ну помогло раскрыть письмо аме
риканского моряка с одного из 
двух эсмиьцев-преступников, пос
ланное родителям в город Дубюк 
(штат Айова) и попавшее в редак
цию местной газеты. В письме мо
ряк Джеймс Кресс пишет: «Н а ѳк- 
ране радарной установки появилось 
семь точек. «Эдвардс» (эсминец, на 
котором находился Кресс — Прим, 
ред.) потопил два судна и подбил 
еще одно». Результаты пальбы 
второго эсминца—«Мортон»—бы
ли, естественно, неизвестны Крес
су. Письмо Кресса, зачитанное его 
матерью в последних известиях 
по американскому телевидению, 
вынудило представителей мини
стерства обороны США назвать 
имена преступников - эсминцев 
— «Эдвардс» и «Мортон».

ПОПУТНОГО ВЕТРА!
И г  За впемя гастоолей томичи луч

В этом году в Томске непривыч- 
но долго было по-летнему тепло. 
Еще совсем недавно томичи быст
ро расиупали мороженое. А на 
рекламных щитах в осеннем, если 
верить календарю, сентябре висе
ли афиши гастролирующего теат
ра. Летний театральный сезон 
продолжался...

Новосибирская оперетта заявля
ла о своих спектаклях. Новые н а 
звания («Подумать только, пять 
никогда не шедших в Томске one 
ретті»), знакомые и незнакомые 
фамилии артистов («Как хорошо, 
что снова приехали Велланская и 
Вашина!.. Снова увидим Рьішко- 

Помните Савича? А В о р о н 
цов, а Мерейно?..»).

И вот уже афиши новосибир
цев напоминают о прошедших спек
таклях, отзвучавших мелодиях. 
Артисты возвращаются д о м о й . 
Может быть, статью о театре весе
лого жанра следовало бы начать 
мажорней, но ведь в прощальной 
улыбке всегда есть что-то грустное. 
Вспомним хороший русский обы
чай: ненадолго присесть перед до
рогой. Наверное, это нужно, чтобы 
поразмыслить перед тем, как от
правиться в путь. Давайте же «по
сидим»... „

Начинать заключительный раз 
говор о театре правильнее всего 
будет, пожалуй, с оценки репер
туара. В конечном счете, именно 
это лучше всего помогает понять 
творческие устремления гостей. С 
удовольствием констатируем, что 
наиболее значительные достиже
ния молодого коллектива спек
такли советской оперетты: «Свадь
ба в Малиновке» Б. Александро
ва «Севастопольский вальс» К. Ли
стова. К этим же спектаклям отно
сятся «Сто чертей и одна девушка» 
Т. Хренникова и созданная теат
ром своя коренная, новосибирская 
оперетта «У моря Обского». Еще 
и еще раз приходится сожалеть, 
что последние две постановки те
атр нб показал томичам «по техни
ческим причинам». Невольно вспс£ 
минается пример алма-атинской 
оперы. Собираясь в поездку, алма
атинцы потрудились над тем, что
бы, не исказив режиссерского за
мысла спектаклей, подготовить их 
гаётрольные варианты...

Самой значительной постанов
кой советской оперетты в исполне
нии новосибирцев был, несомнен
но, «Севастопольский вальс». Эта 
оперетта была показана в новой, 
улучшенной редакции новосибир
ского театра. Режиссер М. Дотли- 
бов интересно решил спектакль, 
раскрыл его подлинную, без лож
ной позы, героику, подчеркнув 
светлый романтизм, задорный 
юмор. По-прежнему волнует и ра
дует неувядаемая «Свадьба в Ма
линовке». А сегодняшний день на
шей страны? А сверстники юношей 
и девушек, заполнявших зал теат-

И и т о г а м  г а с т р о л е й  
Н о во си б и р с к о го  т е а т р а  

о п е р е т т ы  

♦

За время гастролей томичи луч
ше узнали и полюбили большую 
группу артистов театра. Все так* 
же душевно молод заслуженный 
артист РСФСР С. Рышков. Томи
чам стали близки в его исполнении 
и дед Ничипор из «Свадьбы в Ма
линовке», и боцман из «Севасто-

н . _____  польского вальса», и старый актер
ра? Их зрители увидели в спек- из <<ц ветка Миссисипи». Приобре- 

і- такле «Улыбнись, Света!» 1. порт- лй наши СИмпатии и «героини» те-
нова. Но если говорить правду, 
зрителей этих было немного...

С большим вкусом отобрали но
восибирцы произведения класси
ков опереточного жанра: «Цыган
ский барон» и «Венецианская ночь» 
Штрауса, «Фраскита» Легара, «Фи
алка Монмартра» и «Мистер Икс» 
Кальмана...

За редким исключением, выбор 
репертуара предопределен едины
ми творческими стремлениями те
атра. Но его сценическое осущест
вление, к сожалению, лишено та
кого единства. Творческое лицо 
коллектива, прежде всего, опреде
ляют спектакли, поставленные 
М. Дотлибовым и К. Ставским 
(«Фиалка Монмартра», «Свадьба 
в Малиновке», «Ночь в Венеции»). 
Они выделяются свежим и глубо
ким режиссерским замыслом, по
ниманием стилистических особен
ностей произведения, умелым ис
пользованием всех компонентов 
синтетического театра и прежде 
всего музыки для раскрытия глав
ного, актёрским ансамблем, совре
менностью выразительных средств. 
Другие же постановки, осущест
вленные заслуженными артиста
ми РСФ СР В. Лавровым и А. Го
реликом, лишены четкого режис
серского замысла, многие образы 
в них расплывчаты, схематичны, 
довольно часто проскальзывают 
примелькавшиеся опереточные 
штампы, ощущается разностиль
ность игры актеров. Если в лучших 
спектаклях художественное оформ
ление способствует созданию обра
за спектакля, задуманного режис
сером, то в других постановках 
оно в лучшем случае лишь харак
теризует место действия, лишено 
цельности, банально.

Но даже в постановках, осуще
ствленных ниже возможностей но
восибирцев, музыкальная сторона 
спектаклей — на высоте. Из мно
гих приезжавших в Томск театров 
оперетты, новосибирский выде
ляется своей музыкальной* и во
кальной культурой (главный ди
рижер С. Зиссер, хормейстеры 
Б. Чебоксаров, А. Маков). Сейчас 
оркестр театра звучит лучше, чем 
три года назад. Окрепла и выросла 
его струнная группа, за пультом 
появился молодой дирижер Б. Ча
гин. Заметно повысился профес
сионализм балетной группы. В осо
бенности это относиіся к солист
кам (балетмейстеры В. Ювачева 
и О. Покровский).

лй наши симпатии и «героини» те
атра. Хорошим голосом облада
ет И. Велланская. Прежде певшая 
на оперной сцене, О. Вашина сей
час уже хорошо овладела особен
ностями нового для нее жанра. 
Обещает украсить коллектив и 
другой оперный певец — заслу
женный артист Бурятской ACCR 
А. Седов.

Год назад выпускник москов
ского театрального института 
Э. Орловецкий спел свою первую 
партию. Сейчас он занят во многих 
спектаклях. Хочется пожелать ему 
глубже раскрывать мир своих ге
роев, находить более разнообраз
ные сценические краски.

Из группы молодых выделяется 
С. Савич. Актер пластичен, 
темпераментен. Ему под силу соз
дание образов и юношей, и стари
ков, отрицательных и положитель
ных персонажей. Артиста следует 
предостеречь от чрезмерного увле
чения внешней характерностью. 
С. Савичу порой недостает чувст
ва меры.

За три года много и успешно по
работала над собой и достигла за
метных результатов молодая ар
тистка А. Суркова. Наиболее ин
тересные ее создания — наши со
временницы, наделенные ярким 
характером. Дальнейшая плодо
творная работа А. Сурковой, так
же как и других молодых арти
стов театра, — а их в коллективе 
большинство,—во многом будет за
висеть от нового художественного 
руководителя. Помянуть благодар
ным словом следует и тех, кто хра
нит и развивает лучшие опереточ
ные традиции, и прежде всего —; 
Г. Мерейно. Было бы хорошо, ес
ли бы опытные артисты театра 
больше помогали молодым, в осо
бенности участникам хора, стать 
профессионалами. Тогда спектакли 
коллектива в большей степени ста
нут ансамблевыми...

Наше время уже истекает -—̂ те
атру пора в дорогу. Впереди но
вые постановки: «Сердце балтий
ца» К. Лисгова, новая (своя корен
ная, новосибирская!) оперетта 
«Ветры весенние» (пьеса артиста 
театра И. Ромашко, музыка В. Ле
вашова). Так пусть же весенние 
ветры всегда сопутствуют вам в 
дороге, друзья! Счастливого путиі 

САПОЖНИКОВА.
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К. ШЕСТОВ

Ф н е ч а я н н ы й  г о с т ь
Всю весну и лето Костя провел 

на отдаленном барановском пастби
ще. Старательному подростку 
урядник доверил большой табун. 
Косте уже шел четырнадцатый год.

Нелегкое это было дело — пасти 
табун в глухом урочище, где на 
много верст вокруг нет никакого 
жилья, кроме стоящей на лесной 
опушке Костиной крохотной хибар
ки.

Как-то в середине лета выдалась 
особенно тревожная ночь. За сте
ною хибарки бушевал в верхушках 
деревьев ветер, заглушая журча
ние ручья, шуршали по кровле 
листья, будто о чем-то хотели пре
дупредить обитателя хибарки.

Косте не спалось. Он ворочал
ся, вслушиваясь в звуки ночи. Ка
кой уж месяц живет он здесь 
один-одинешенек. Только и радо
сти у него, что редкие наезды Сав
вы с мешком провизии.

Забрезжил рассвет, потуск
нело лунное сияние. Над ле
сом разгорелась зорька. И вот в 
этот тихий час раздался протяж
ный вой. Костя приоткрыл дверь. 
Вой повторялся все чаще и ближе.

Вдруг табун с громким ржаньем 
промчался по лесу и вылетел на 
поляну. Сгрудился вокруг сторож
ки. Степной Орел последним выбе
жал из леса и остановился на опуш
ке. Вдруг из кустов выско
чил матерый волк и бросился к не
му. Зверь пытался схватить его за 
горло, Степной Орел поднялся на 
дыбы, волк отпрянул, круто повер
нул. Жеребец начал отбиваться 
задними ногами. Оторопевший Ко
стя спохватился, бросился в сто
рожку. схватил ружье. Зверь волч
ком крутился вокруг лошади. 
Улучив момент, когда волк ока
зался метрах в десяти от лошади, 
Костя выстрелил. Зверь подпрыг
нул, но, видимо, пуля только поца
рапала его. Он лязгнул зубами, 
метнулся в сторону Кости. И в это 
мгновение грянули один за дру
гим два отрывистых выстрела. 
Волк упал, судорожно задергались 
его лапы.

Из кустов вышел высокий боро
датый человек в брезентовом пла
ще. Костя сделал несколько роб
ких шагов к нему навстречу, а по
том бросился, обнял своего спаси
теля.

— Евсей Михайлович, Евсей 
Михайлович! — только и смог вы
говорить он от радости.

Рудаков, не чаявший этой встре
чи, тоже волновался, приглаживал 
растрепанные Костины волосы. Так 
простояли они несколько минут.

— Чего же это мы стоим? Пой
дем в сторожку, — спохватился 
Костя.

— Идем, коли приглашаешь. 
Только скажи: ты тут один?

— Один, один. Как медведь жи
ву, — пожаловался Костя, не по
нимая еще, почему Рудаков инте
ресуется этим.

Но Евсей Михайлович пояснил 
сам:

— Видишь ли, Костя, не всяко
му человеку на глаза мне теперь 
показываться можно. Полиция за 
мной гонится. Вот я и пробираюсь 
звериными тропками. Об этой сто
рожке мне люди сказали. Только я 
не знал, что ты тут живешь. Это 
очень даже хорошо. Мне бы хле
бом, у тебя разжиться.

— О, хлеб есть. Сухари есть. Я 
вам все отдам.

После завтрака Рудаков лег от
дохнуть. Костя стал снимать шку
ру с волка. Работая, он насторо
женно прислушивался к каждому 
шороху. Вскоре послышался ко
лесный скрип. Костя разбудил Ру
дакова.

— Кто бы мог это быть? — спро
сил Рудаков.

— Савва, наверное. Кроме него, 
ко мне только дядя Прохор захо
дит. Рыбак он. Тоже один живет, 
недалеко тут.

— Я. пожалуй, уйду. Лишних 
свидетелей мне не надо, да и тебя 
подвести можно. Далеко тут до 
Шилки?

— Близко. Вы обождите вон 
там, в кустах. Савва приедет, 
меня посторожит. А я вас прово
жу, — предложил Костя.

...Уже было за полночь, когда Ру
даков и Костя увидели стальную 
ленту Шилки. По ней тянулась, 
колыхаясь лунная дорога, а вдали 
поблескивали огни маленького по
лустанка. Туда-то и добирался Ру
даков. Расчет его был прост: кило
метров полета проехать, укрыв-

МОСКВА. Коллектив Москов
ского завода малолитражных авто
мобилей готовится к выпуску новой 
модели автомобиля «Москвич-408». 
Вес машины не превышает 900 ки
лограммов, мощность двигателя до
ведена до 50 лошадиных сил, ем
кость топливного бака рассчитана 
на 500 километров пути. В новой 
модели «Москвича» впервые при 
менен гидравлический привод сцеп
ления.

«Остекленность» кузова автомо
биля увеличилась на 25 процентов 
по сравнению с «Москвичом-407».

На снимке: автомобиль «Моск
вич 408».

(Фотохроника ТАСС).

шись в пустой платформе, потом 
спрыгнуть и опять пробираться 
тайгой.

— Далеко ли до переправы?— 
спросил Рудаков.

— А вам зачем на нее? Вас дя
дя Прохор перевезет. Так будет 
лучше. Да вы не бойтесь. Он не 
подведет.

На берегу, почти у самой воды, 
стоял рыбацкий шалаш. Поодаль 
от него в засученных по колено 
штанах копошился человек. Костя 
издали узнал его и, спускаясь к 
реке, крикнул:

— Здравствуй, Прохор Петро
вич! Мы к тебе!

— Ба! Да это, кажись, Костень
ка! — живо обернулся рыбак. — 
А ну, давай сюда.

— Дядя Прохор, я не один, — 
сказал Костя. — Я с дяденькбй, 
с приисков идет домой...

— Ну, что ж, кличь его сюда! 
Поди, богато золотишком-то обза
велся?

Рудаков медленно шел к ша
лашу, с любопытством вгля

дываясь в рыбака. В поношенном 
полосатом пиджаке, с двумя боль
шими заплатками на штанах, высо
кий и худощавый, с реденькой, 
будто приклеенной, седой бород
кой, Прохор показался Рудакову 
человеком своим.

— Здравствуйте, папашаі — 
сказал он, протягивая руку. — С 
хорошим уловом!

—- Спасибо, дорогой, спасибо! 
Ну, пойдем уху варить... А что, 
правду сказывают, будто на при
исках люду много, а толку мало, 
того глядя без порток останешься? 
— с легкой усмешкой, глядя на 
приискателя умными глазами, по
шутил Прохор.

— Всякое бывает, дед, — отве
тил Рудаков.

— А ну, давайте за дело, брат
цы! Костенька, развернись!

Паренек быстро набрал в кустах 
охапку сучьев, и над шалашом под
нялся веселый дымок костра. Вско
ре уха, заправленная луком и пер
цем, закипела, заструился вкусный 
пар.

Мягко плескались у берега вол
ны. Посредине реки тянулись пло
ты. Зазвучала гармоника, и поли
лась песня. «Сижу за решеткой в 
темнице сырой...» Ее пели негром
ко, низкими мужскими голосами. 

Рудаков заслушался.
— Да, нашенская песенка, аж 

сердце хватает! — вздохнул
Прохор.

— Ну, мне пора, — сказал Ру
даков, когда певцы умолкли. — 
Век бы t  вами не расстался, 
друзья, но путь еще далекий.

Сели в лодку. Старик взялся за 
весла, принялся быстро грести с 
привычной ловкостью. Весла без 
плеска входили в воду. Вре
завшись с разбега в илистый про
тивоположный берег, лодка оста
новилась. На минуту отчетливее 
стало слышно, как шумит Шилка 
на перекатах и шелестит осокой 
налетевший вдруг ветер.

Прохор предложил Косте остать
ся у него до утра.

— Спасибо. Не могу. Меня там 
Савва дожидается.

— Ты ему рыбки-то прихвати. 
Повидаться бы надо, да ладно уж.

На рассвете Костя вышел на ши
рокую поляну и увидал свой та
бун. Лошади отдыхали. Степной 
Орел издали заметил его, заржал и 
высоко, как бы приветствуя хозяи
на, поднял голову.

Савва дремал на потнике возле 
потухшего костра.

— Иди, дедушка, сосни. — 
предложил Костя.

•— Благодарствую. Ты подрем
ли. у  стариков сон на ходу. Рыб
ки-то принес?

— Принес.
~  Вот я ухой и займусь.
Спать, однако, долго не при

шлось. Кто-то постучал в окно.
•— А ну. вставай. — услышал 

Костя сердитый окрик.

Н А Ш Е Й  О Б Щ ЕС ТВ ЕН Н О Й  
П Р И Е М Н О Й

Общественная приемная рабо
тает в редакции газеты .Крас- 
ное знамя» (проспект имени Ле
нина, 66) в комнате №  15. по 
понедельникам, вторникам, чет
вергам и пятницам.

В очередную неделю прием 
ведут:

5 октября, в понедельник, с 
16 до 19 часов, — заведующий 
Томским горторготщелом А. И. 
Васицкий.

6 октября, во вторник, с 10 
до 13 часов, — заместитель на
чальника Кировского райотдела 
милиции Н. П. Голиков.

8 октября, в четверг, с 16 до 
19 часов. — член общественной 
приемной газеты «Красное зна
мя» А. И. Персидский.

9  октября, в пятницу, с 10 до 
13 часов, — секретарь Киров
ского райисполкома М. И. Фи 
латченко.

Жандарм в черной шинели, пе
ретянутой ремнем, пытливо рас
сматривал перепуганного Костю.

— Ты один здесь проживаешь?
сцросил офицер.

— Один. Дед Савва еще у меня 
тут.

— К' тебе сегодня, вчера, позав
чера никто не заходил?

■— Нет. Кто ко мне зайдет. Тут 
дорог-то близко нет. Не ездят тут.

Расспрашивая Костю, офицер 
что-то быстро записывал в малень
кую книжечку. В избушку вошел 
еще один жандарм. ,

— Что обнаружили? — спросил 
офицер.

— Кровь какая-то на траве. 
Старик говорит, 'что волка маль
чонка ночью убил. Ш куру пока
зал. Я ее осмотрел. Подозритель
но. Дырка на шкуре явно пулевая. 
У мальчишки ружье дробовое. На 
пригорке недалеко отсюда следы 
на песке остались. Нога взрослого, 
притом, крупного человека.

— Это Савва там ходил, —■ про
лепетал Костя.

— Принеси сюда шкуру, — при
казал офицер.

Костя лихорадочно обдумывал: 
что ему ответить, если офицер бу
дет добиваться признания. Вспом
нил: патрон был заряжен жаканом 
и другие патроны тоже жаканами 
заряжены. Офицер внимательно ос
матривал ружье. Вынул из патрон
ника стреляную гильзу.

— У тебя еще есть патроны за
ряженные? — спросил офицер.

Костя вытащил из патронташа 
три патрона, подал офицеру.

— Они у меня все жаканами за
ряжены. Посмотрите.

Офицер перочинным ножиком 
разрядил патроны, осмотрел жака
ны. Ж андарм втащил еще не под
сохшую шкуру, растянул мездрой 
наружу. Несколько минут они при
меривали жакан в отверстие на 
шкуре, покачивали головами.

...В станице Костю отвели в ка- 
талажную камеру и заперли на за
мок. Хотя он утомился, но спал 
беспокойно, часто просыпался на 
голой неуютной скамейке и обду
мывал, как будет отвечать утром 
жандармам. Что будет с ним, ес
ли признают, что в шкуре дырка от 
револьверной пули? В тюрьму по
садят? Пусть что угодно делают, 
буду молчать, — решил Костя.

Наступило утро. У двери загре
мели замком, в камеру просуну
лась усатая физиономия.

— Хлопец, выходи.
В темном коридоре Костю уже 

ждал жандарм. Он привел его в 
большую светлую комнату. За сто
лом сидели дородный седовласый 
жандармский полковник и уже зна
комый Косте офицер. Костю уса
дили в мягкое кресло против пол
ковника.

— Вот, господин полковник, как 
раз на подходе к пастбищу урядни
ка Баранова бурят-охотник видел 
высокого бородатого человека. По
хоже мы уже опоздали, успел 
скрыться.

— Г-м. Упустить такого пре
ступника, ротмистр. Ну, а пасту
шонок что нам даст?

—- Нам хотя бы установить точ
но: он или не он был на пастбище 
Баранова. Прекратили бы поиски 
в этом районе. Я же вам подробно 
докладывал.

Полковник недовольно помор
щился;

— Эта дырка в шкуре нам поч
ти ничего не проясняет. Шкура 
стягивается. Вам надо было хоро
шо осмотреть и тушу. Возможно, 
пуля застряла в ней. Плохо, рот
мистр, работаете.

Полковник достал из стола пап
ку с блестящими медными застеж
ками. Не спеша открыл ее, вынул 
небольшой пакетик, раскрыл его и 
долго присматривался к каким-то 
плотным квадратикам.

Полковник закурил длинную- 
предлинную папиросу, несколько 
раз затянулся. От едкого дыма Ко
стя поперхнулся.

— Ты разве не куришь. Костя? 
— ласково спросил полковник.

— Нет,

— Давно ты живешь на этом 
пастбище?

— С весны.
— Один?
— Один.
— Так кто же к тебе заходил 

тогда ночью, когда ты, герой, 
убил волка?

— Никто ко мне не заходил, дя
денька. Ничего я не знаю.

— Вот заладил: ничего я не
знаю. Ты не бойся. Мы тебя ни в 
чем не виним. Мало ли кто к тебе 
зайдет.

Полковник подал Косте малень
кий квадратик. Это была фотогра
фия Евсея Михайловича. Только 
смотрел он не весело, как всегда, 
а хмуро, устало.

— Ты не знаешь этого челове
ка? — спросил полковник.

Костя растерялся, ' рука его 
дрогнула, и карточка выскользнула 
из пальцев.

— Не знаю, — еле выдавил он.
Полковник поднял

фотографию, разгла
дил серебристые усы:

— Ай, ай, Костя,
Костя! Короткая у те
бя память. Рудаков 
Евсей Михайлович 
жил вместе с вами в 
Вродяговке. Верняком 
тебя на рыбалку во
дил. Он же заядлый 
рыбак. А ты его уже 
забыл. Ну. что же ты 
молчишь?

— Евсей Михайло
вич жил с нами. Но на 
карточке разве он? Не 
похож, вроде, — со
врал Костя, а про себя 
подумал: «Они уже
все знают. Пропал я».

Но когда полковник 
снова спросил:

— Так не он ли к 
тебе заходил тогда? —
Костя решительно от
ветил:

— Никто ко мне не 
заходил, и волка я сам 
убил. Это все дядень
ка придумал. Отпусти
те меня, пожалуйста.

Полковник плотно 
сжал губы, скосил гла
за на ротмистра.

Ротмистр втянул го
лову в плечи: он знал, 
что злость полковника 
и ему не обещает ни
чего хорошего.

В О Б Е Д Е Н Н Ы Й  переры в девчата всей сменой столпились 
около свеж ей «колю чки».

— Кры сину за  брак прохватили...
— М олодец, В ал я. Вот это редактор!.. #
В аля — В алентина С тоймакова работает в бригаде коммуни

стического труда П. П. К аш иры  на томской ш вейной ф абрике 
№  5 четверты й год. А ктивная общ ественница, она и редакти ру
ет сатирическую  газету , и участвует в самодеятельности, и ведет 
больш ую  комсомольскую  работу. Н едавно Валю  избрали  секре
тарем  комсомольской организации смены.

В алентина —  отличная производственница. Е е участок рабо
ты  — приш ивка пуговиц к готовы м изделиям  в цехе массового 
пош ива. Н ачальник цеха Л ариса Викторовна П етренко говорит:

— В аля у нас — непревзойденная м астерица. З а  смену она 
успевает сделать столько ж е, сколько д в е — три ее подруги. К а
чество работы  у нее всегда отличное.

В цехе товарищ и лю бят и уваж аю т Валентину. Она чуткий 
и отзы вчивы й человек , готова д л я  товарищ ей поделиться по
следним. Но знаю т девуш ки и другое: С тоймакова принципи
альна, она настоящ ая комсомолка. Л енивы м , бракоделам  она 
спуску не дает, ум еет потребовать с них так , как  полож ено. А  
сам а — веселая, задорная — нет такого интересного дел а в це
хе, на ф абрике, в котором она не прин яла бы участия.

О стается добавить, что В аля учится в Девятом классе ш колы  
рабочей молодеж и, — и мож но смотреть на портрет. Это — порт
рет работницы , передового молодого человека наш его времени.

Н а снимке: В ал я Стоймакова.

Ф ото А. Стройлова.

РЕПЛАНТАЦИЯ. ЧТО ЭТО ТАКОЕ?
Если у Александра 

Македонского когда-ни
будь болели зубы, он 
чувствовал себя не луч
ше, чем наш современ
ник. Он тоже, наверное, 
садясь в античное зубо
врачебное кресло, пусть 
не такое удобное, как 
сейчас, умоляюще смот
рел на врача и произно
сил, едва разжав губы:

— Удали ты его, про
клятого, третью ночь не 
сплю...

Что и говорить, зуб
ная боль не щадит пи 
легендарного полковод
ца, ни скромного слу
жащего.

И все-таки даже во 
времена Александра Ма
кедонского врачам был 

знаком такой метод ле
чения зубов, как реплан
тация. Еще великий врач 
древней Греции Гиппо
крат мог выдернуть эуб 
у больного, тщательно 
его обработать, вылечить 
и... поставить на ме
сто. Это* и есть реплан
тация.

Потом этот метод ле
чения был незаслужен
но забыт. А напрасно! 
Зуб, вылеченный мето
дом реплантации, быст
ро приживается и его 
трудно бывает отличить 
от здорового. Вот поче
му в наше время зано
во открытая репланта
ция зубов приобретает 
все большую популяр
ность.

Лечение это не слож
но. Им может овладеть 
любой зубной врач. Все 
дело заключается в том. 
что реплантация —  опе
рация, требующая соблю
дения всех правил сте
рильности. И вполне по
нятно, что попытки ов
ладеть реплантацией во 
времена, когда еще не 
знали микробов и мето
дов борьбы с ними, 
большей частью приво
дили к неудачам.

Первыми в нашей стра
не реплантацию начали 
делать ленинградские 
стоматологи. В Томске

на Набережной реки 
Ушайки стоит небольшое 
двухэтажное здание. 
Это — областная стома
тологическая поликли
ника. Мы просим рас
сказать о новом способе 
лечения зубов главного 
врача поликлиники Пи
ну Михайловну Своров- 
скую.

— Наша поликлиника 
не отстает от централь
ных городов в примене
нии новых методов ле
чения, —  говорит Нина 
Михайловна. —  Не яви
лась исключением и ре
плантация зубов. В этом 
году наши стоматологи 
сделали десять таких 
операций. Этим способом 
овладели врачи: Нина 
Ивановна Фролова, Га
лина Алексеевна Савин
цева и другие. Десять 
операций — это, ко
нечно, немного. Но ведь 
нужно учесть е то, что 
реплантация отнимает 
значительно больше вре
мени, чем обычные зубо

врачебные манипуля
ции. Требуется специ
альная подготовка боль
ного, специально обору
дованный кабинет, а как 
раз кабинета мы и не 
имеем. При проведении 
капитального ремонта 
строители учтут наши 
требования ж проведут 
планировку кабинетов 
таким образом, чтобы 
реплантацию можно бы
ло проводить в соответ
ствующих условиях...

...У стоматологических 
кабинетов ждут люди. 
Они согласны на все, 
чтобы только не болел 
зуб. И, как в древноетж, 
умоляюще смотрят на 
врача:

•— Удалите вы его, 
проклятого, которую ночь 
не сплю...

■“  А зачем удалять? 
Мы сделаем вам реплан
тацию...

Скоро такой ответ 
томские стоматологи бу
дут давать все чаще.

В. ДОРОХОВ.

ГАСТРОЛИ НОВОСИБИРСКОГО 
ТЕ АТРА ОПЕРЕТТЫ

4 октября, днем  — « К о ш ки н  дом», 
вечером  — ко н ц е р т.

Н ачало дневного сп ек так ля  в  12 
час., вечернего  — в  19 чар. 30 мин.

В КИНОТЕАТРАХ: 
КИНОТЕАТР 
имени М. ГОРЬКОГО

4  о ктября . Больш ой зал — «Сек*
ретарь обком а» — 9-30. 11-35,
13-40. 15-45. 17-50. 19-55, 22. 
М алый зал —« Щ орс»—9-30, 11-35,
13- 40. 15-45, 17-50. 19-55. 22.
Зал ки н о х р о н и к и  — «На Волге 
у  Саратова», «Среди пели канов» , 
« Т урнир  богаты рей» , «П уть  и 
верш инам » — 9-30, 14-15, 19.
«Встреча с  дьявол ом * — 10-35. 
15-20, 20-05. «Всеволод П уд овкин»  
— 11-55. 16-40. 21-25. «Тропою  
дж унгл е й »  — 13. 17-45, 22-30.
5 октября . Больш ой зал — «Ж е
лезная маска» (две серин) — 9-30. 
12. 14-30. 17. 19-30, 22.
М алый зал — «Ж елезная маска» 
(две серии) — 9. 11-30, 14. 18-30.
19, 21-30.
Зал ки н о х р о н и к и  — «Разреш ите 
взлет* — 10, 14-20, 18-40. «Звезд
ные б р а тья * — 11, 15-20. 19-40.
«Наш а б ригада», «Альбом совре
менной р у м ы н с ко й  ж и во п и си » , 
«Ж ивописны е П енины » , «Э лектро
ф отограф ия* — 12-10, 16-30, 20-50. 
«Две недели в Я пони и» , «Когда 
идет снег» , «Наедине с пр и р о 
дой» — 13-15. 17-35, 21-55.

КИНОТЕАТР «ОКТЯБРЬ»
4 о ктября . Голубой зал — «Сек
ретарь о б ко м а * — 10-30, 12-40.
14- 50. 17. 19-10, 21-20.
Для детей  — « К расны й шар», 
«Золотое перы ш ко» — 9 час. 
Зелены й  зал — «С екретарь о б ко 
ма* — 9. 11-10, 13-20. 15-30. 17-40 
19-50. 22.
5 о ктября . Зелены й зал — «Ж е
лезн а я  м асна» (две серии) — 9, 
11-30. 14. 16-30. 19. 21-30.

КИНОТЕАТР 
имени И. ЧЕРНЫХ

4 октябгн . Больш ой зал — «С ек
р етар ь  обком а* — 9-45, 11-50,
13-55. 16. 18-05. 20-10. 22-15. 
Малый зал — «Щ орс* — 9-30,
11- 40. 13-50. 16. 18-10, 20-20, 22-30.
5 октября . Больш ой зал — «Ж е
л езн а я  м аска»  (две серии) — 9-40.
12- 10. 14-40. 17-10, 19-30. 22. 
Малый зал  — «Солдаты» — 9-20 
11 15 13-10, 15-05, 17. 18-55, 20-50, 
22-35.

КИНОТЕАТР «ПИОНЕР»
4 октябрь  —«Горе от ума* —9-30. 
М ультипликационны й сборник  
ф ильмов: «Дядя Степа —м и л и ц и о 

нер», «Следы на асф альте», «К и 
нозвезды  и з  С еренгети», «Т опты 
ги н» , «Х очу все зн а т ь *  10-55, 
12-20, 13 45. 15-10. 16-35. «Петер*
—  18. 19 55. 21-50. «Двенадцать
с п у тн и ко в »  — 9-30. 11-05. 12-40.
14-15 15-50. 18-45. 20-20. 21-55. 
Для вас л ы ж н и к и ! «О сновы  го р 
н о л ы ж но го  спорта», «Л ы ж ная 
премьера», «Техника  го р н о л ы ж 
ного  спорта»  — 17-25.

КИНОТЕАТР 
ГОРОДСКОГО САДА

4 о ктяб ря  —  «У бийство  на улице
Д а н те * — 10. 12-05, 14-10. 16-15,
18-20, 20-25.
5 о ктяб р я  — «Весенние хлопоты »
—  10, 11-45. 13-30. 15-15, 17. 18-45. 
20-30.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЭНЕРГЕТИКОВ

4 о к тяб р я  -— «Весенние хлопоты »

КЛУБ Ж ЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ
4 октяб пн  — «В есенние хлопоты »

у  —  16-30. 18-20. 20-10. 22.
ТЕЛЕВИДЕНИЕ

ВОСКРЕСЕНЬЕ, 4 октяб р я  
16.00. Э кран  — пионерам  и ш ко л ь 

н и ка м . В програм м е: «П утеш ествие по 
родной стран е* . «Мы из Спасена»; 
ф ильм ы  «Василиса П р е кр а сна я * и 
« К а то к  и с кр и п к а » . 18.40. П роизведе
ния А. П. Ч ехова на эк р ан е . «Ведьма*. 
19.15. «М узы кальны й  п ривет  лю дям 
£ п ^ ,ш им>‘ «Д рузьям  кино*.
20.40. Н овая кинохроника. 21.00. Му
зы ка л ьн ы й  ф ильм  «Ромео, мой сосед». 

ПОНЕДЕЛЬНИК, 5 онтября  
18.30. «О нкологи  де рж ат со ве т*. Вы

ступление участни ков первой  научно- 
п ракти ческой  конф еренц ии  по онко
логии . 18.50. Н овинки докум ен таль
ного кино. 19.40. «Это — тал антливо!» . 
К онцерт. 20.10. О черки «Когда л и ку ю т  
зв у ки »  и «Берег». 21.00. С пектакль 
н овосибирского  т еатр а  оперетты  
«Ночь в Венеции», м узы ка И. Шт
са.

Венеции», м у зы к а  И. тр а у -

С 5 октября выходит на экраны 
области двухсерийный широкоэк
ранный цветной кинофильм 

«Ж ЕЛЕЗНАЯ МАСКА» 
Производство киностудий «Фран

ция, Италия».

Меняю благоустроенную кварти
ру в г. Прокопьевске на квартиру 
в г. Томске.

Обращаться: г. Томск, телефон 
34-43,

ТОМСКИЙ ПОЛИТЕХНИЧЕСКИЙ ИНСТИТУТ 
имени С. М. Кирова

объявляет, что в пятницу. 16 октября 1964 г., в 15 часов 30 
мин., в аудитории 228 корпуса .No 10 института на заседании 
ученого совета по присуждению ученых степеней при Томском 
политехническом янституге состоится

ЗАЩ ИТА ДИССЕРТАЦИЙ,
представленных на соискание ученой степени кандидата фи

зико-математических наук: ^
Кузьминой А. В. на тему: «Энергия, запасенная в щелочно

галоидных кристаллах при облучении»: Фрайман Б. С. на тему: 
«Исследование вторичной электронной эмиссии некоторых ме
таллов и полупроводников».

С диссертациями можно ознакомиться в читальном зале ин
ститута.

ТОМСКИЙ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ УНИВЕРСИТЕТ 
имени В. В. КУЙБЫШ ЕВА

объявляет, что в четверг. 15 октября 1964 года, в 14 часов 
в аудитории №  332 физического корпуса университета на засе
дании объединенного совета по присуждению ученых степеней 
по физико-математическим наукам (физические специальности 

государственном университете состоитсяпри Томском

ЗАЩ ИТА ДИССЕРТАЦИИ

на соискание ученой степени кандидата физико-математиче
ских наук

Зленко В. Я. на тему: «Исследование кинетики образования 
-Р Д ...Х  растворов в контакте щелочно-галоидных монокристал-

С диссертацией можно ознакомиться в библиотеке Сибирско
го физико-технического института имени В. Д. Кузнецова.

томский ПОЛИТЕХНИЧЕСКИЙ ИНСТИТУТ 
имени С. М. КИРОВА

объявляет, что в четверг, 15 октября 1964 года, в 17 час 
4U мин., в актовом зале института на заседании межвузовского 
совета при 1 омском политехническом институте по присуждению 
ученых степеней по энергетике и электромеханике состоится 

ЗАЩ ИТА ДИССЕРТАЦИИ
Виднным Ю. В. на тему: «Исследование несимметричного

прогрева тел под действием радиации», представленной на со
искание ученой степени кандидата технических наук.

С диссертацией можно ознакомиться в читальном зале ин-

ЭЛЕКТРОХИМИЯ  
«ЛЕЧИТ» ЗДАНИЯ

Па стене появилась трещина. 
Раамеры ее все более и более 
увеличиваются. Здание совре

менной конструкции под угрозой 
оазрушения. Что же произошло 
— землетрясение? Но в Ростов
ской области, где наблюдалась 
такая картина, разрушительных 
землетрясений не бывает...

Появление трещин связано с 
лесдовыми макропористыми 
грунтами— при замачивании они 
дают неравномерную осадку. 
Здание оседает, деформируется, 
а иногда и полностью разрушает
ся.

Существовавшие ранее методы 
укрепления фундаментов ава
рийных зданий были очень тру
доемки, технически сложны, тре
бовали больших денежных за
трат.

В Ростовском проектном науч
но-исследовательском институте 
по промышлепному строительст
ву Академии строительства и 
архитектуры СССР под руковод
ством начальника отдела грун
тов инженера Анатолия Акимова 
разработан новый оригинальный 
метод злектросиликации.

В грунт под фундамент на 
определенном расстоянии друг 
от друга забивают пять труб, в 
нижней части которых просвер
лены отверстия. Первая и пятая 
трубы являются электродами с 
отрицательным аарядом, а вторая 
и четвертая — с положительным.. 
В три средние трубы нагнетают 
жидкое стекло. Подключение по
стоянного тока улучшает проник
новение жидкого стекла и позво
ляет укреплять плотные водона
сыщенные грунты. В результате 
электрохимической реакции об
разуются нерастворимые соеди
нения и происходит цементация 
грунтового скелетй.

«Сшитый» таким способом 
грунт не боится воды. Он про
чен и кислотостоек. Если под 
действием соляной кислоты же
лезобетон разрушается, то за
крепленный новым методом 
грунт увеличивает свою проч
ность на пять—десять процентов 
Электрохимический метод нашел 
широкое применение не только 
в влечении» аварийных вданий 
и сооружений, но и в строитель
стве новых. Строительство фун
дамента на закрепленном грунте 
стоит в полтора—два раза де
шевле, нежели на обычном.

А. МИХАЙЛОВ.
(АПН).

Происшествия

П о и гр а л и ...
В воскресенье, как известно, в 

школах ребята не занимаются. Тем 
лучше должны наблюдать за ними 
взрослые. К сожалению, так быва
ет не всегда. Коля Грузинский. Ви
тя Волосеев, Толя Логачев и Томи- 
лин Саша решили в воскресенье 
развлечься. Долго бродили они по 
поселку Кальджа-Мысовая Чаин- 
ского района в поисках забавы. 
Вдруг у Коли Грузинского возник
ла идея:

— Пойдемте, ребята, на ферму. 
Там я знаю шмелиное гнездо. Ра
зорим егоі

Предложение Коли было приня
то единогласно.

Животноводческая ферма разме
щается за поселком. Коля провел 
ребят к коровнику. Шмелиное 
гнездо прилепилось в углу зда
ния.

— Давайте, сожжем шмелей, —* 
предложил кто-то из ребят.

У Коли Грузинского как раз 
оказались спички. Привязав к пал
ке пучок бумаги, мальчики подо
жгли ее. «Факел» поднесли к 
гнезду. Оно вспыхнуло...

Сделав свое дело, шалуны спо
койно ушли домой. Они и не подо
зревали. что после их ухода в ко
ровнике случился пожар.

Все взрослые работали на лугах. 
Своевременно потушить пожар 
было некому. Большой добротный 
коровник сгорел дотла.

«Безобидная» игра детей со 
спичками привела к большой беде. 
Сколько сил и времени потребует
ся теперь для того, чтобы на месте 
пепелища построить новое зда
ние!

Л. КЛЕПЦОВ.

Зам. редактора Е. М. ШАТОХИН.

Томский городской и Киров
ский районный штабы добро
вольных народных дружин по. 
охране общественного порядка 
с глубоким прискорбием сооб
щают о смерти одного из орга
низаторов добровольных народ
ных дружин города

КИРИЛЛОВА 
Егора Прокопьевича, 

последовавшей 1 октября 
1964 года, и выражают соболез
нование семье покойного.

Партийное бюро и местный 
комитет аппарата Томского об
кома КПСС выражают глубокое 
соболезнование инструктору об
кома КПСС Беляеву Виктору 
Александровичу по поводу 
смерти его отца

БЕЛЯЕВА
Александра Михайловича.

Управлению карьерами на п 
стоянную работу требуются: эле 
трики, электросварщики, рабочі 
на асфальтовый завод.

Обращаться: г. Томск, ули
Нижне-Луговая, 37, отдел кадре 
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г. Томен, ти по гр а ф и я  № 2 «Крас
ное знамя».
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